


З МІЖНАРОДНИМ 
ДНЕМ СТУДЕНТІВ!

З 2000 року в Славутичі започаткована вища освіта. 515 сту
дентів заочників та 229 студентів денної форми навчаються в 
Славутицькому навчальному центрі Чернігівського державного 
інституту економіки і управління та філії в м. Славутичі Націо
нального технічного університету України “Київський політехніч
ний інститут” .

Студентські роки недаремно називають інвестиціями в май
бутнє. Від того, наскільки плідними вони будуть, залежить доля 
кожної молодої людини і країни в цілому.

Ми високо цінуємо громадську ініціативу студентів, студен
тського парламенту, як органу студентського самоврядування, у 
розв’язанні проблем студентства.

За порівняно короткий час склався згуртований, високопро- 
фесійний викладацький колектив навчального центру.

З кожним наступним роком вища освіта міста буде піднімати
ся на більш якісний та вищий рівень.

Тож дозвольте привітати всіх студентів та викладачів з Міжна
родним днем студентів.

Зичу вам успіхів у навчанні, впевненості на обраному життє
вому шляху, наполегливості та ріри у власні сили!

З повагою, 
Міський голова В.П. УДОВИЧЕНКО

ЧТО ТЕБЕ ПОЖЕЛАТЬ?
Мы вновь предложили славутчанам выска

зать свои пожелания будущему главе 
державы. И вот что из этого получилось
К моменту выхода газеты из печати до второго тура выборов 

останется ровно три дня. Кто бы что ни говорил, но политическая 
активность населения в выборах-2004 действительно очень вы
сока. Посторонний наблюдатель наверняка бы изумился тому, с 
какой скоростью направлялись домой славутчане вечером в ны
нешний понедельник. Все стремились посмотреть дебаты между 
двумя претендентами на президентское кресло. Черниговчане, 
работающие в городе и на станции и явно опаздывающие с элек
трички к началу дебатов, просились в гости к коллегами и знако
мым, живущим в Славутиче. Их не смущало то, что после оконча
ния политического шоу им удастся добраться домой только к 11 
вечера —  при условии, что большинству их них утром вновь вста

вать к ранней станционной электричке. Примечательно, что боль
шинство респондентов, согласившихся ответить на вопрос кор
респондентов нашей газеты, высказывали не столько пожелания 
в адрес потенциального главы государства, сколько озвучивали 
то, что хотелось бы лично им видеть в Украине после выборов. И 
это верно. Похоже, мы наконец начинаем осознавать, что проме
жуток между президентскими кампаниями —  это целых пять лет 
жизни каждого из нас.

Л идия  Л еонец:
—  Хочу пожелать президенту вы

полнения всех его предвыборных обе
щаний. А  еще —  суметь создать еди
ную работоспособную команду, кото
рая действительно помогала бы ему 
в решении всех задач.

Владим ир Ж игалло:
—  Хочу пожелать всем избирате- 

л я м 
прислу
шаться
к своему сердцу и разуму и выбрать 
достойного. Очень хочется увидеть 
молодое поколение, которое будет 
понимать законы современного раз
вития. В конце концов, украинский 
народ достоин жить в процветаю
щем государстве. Очень хочется, 
чтобы президент понимал, что яв
ляется гарантом всего этого.

Л ю д м ил а  Л ю бивая:
—  Президент должен способство

вать созданию такого государства, ко
торое уважали бы во всем мире. А  это 
зависит от мудрости, такта, умения 
того, кого мы выберем, находить ком
промиссы. Хочется, чтобы будущий 
президент не на словах, а на деле про- 

I водил по
литику со
циальной
защиты и поддержки

И удачи, конечно.

Светлана Ткачева:
—  П резиденту я м огу  пожелать 

л и ш ь  
одного ,
—  п о 
н и м а 
н и я  
с в о е г о  
народа.

А л ександр  Ю рьевич:
—  Президенту хочу пожелать 

здоровья, целеустремленности, а 
главное —  чтобы он любил Украину 
и ее народ.

НЕСЛУЧАЙНАЯ ВСТРЕЧА
На городское телевидение корреспонденты нашей газеты завернули абсолютно не

случайно —  просто зашли поздравить коллег с профессиональным праздником: 16 нояб
ря мы отмечали День связи и электронных средств массовой информации.

На телевидении мы застали его директора Александра Демидова, главного инженера 
Александра Павлюка и главного же оператора Сергея Воробьева. Все эти гении камеры, 
микрофона и видеомонтажа готовили фильм, посвященный юбилею городского спорта.
Кроме того, работала и молодежная редакция: Александр Токарев и Анастасия Лукина 
под чутким руководством журналистов Яны Рудавской и Марины Левченко разбирали 
анкеты, готовясь ко дню детского эфира.

Всего же, по словам А. Демидова, на городском телевидении, включая техсостав,
работает 15 человек, 
да еще периодически 
привлекаются работ
ники со стороны. То 
есть штат не велик, а 
работа делается из
рядная.

На вопрос о том, 
как они будут отмечать 
проф есси о на л ьн ы й  
праздник, славутичс- 
кие телевизионщ ики 
отделались шутками.
Редакция “Теледня-
Славутича” со своей стороны желает коллегам удачи, творческих ус
пехов и их соответствующей денежной оценки —  в виде зарплаты и 
всяческих премий.

16 ноября в Славутиче состоялось раскрытие предложений, по
ступивших в результате объявления торгов на проектирование и 
строительство нового безопасного конфайнмента объекта “Укры
тие” (“Укрытия-2”). Торги были объявлены ЕБРР 11 марта 2004 года.

Согласно условиям объявленного тендера, участникам раз
решено представлять альтернативные предложения, но не вы
ходящие за рамки принципиальных технических решений кон
цептуального проекта. Концептуальный проект был разработан 
по заказу ГСП ЧАЭС консорциумом компаний Bechtel (США), 
Battelle (США), EDF (Франция) и украинским консорциумом КСК 
в составе Киевского института “Энергопроект” , НИИ строитель
ных конструкций, межотраслевого научно-технического центра 
“Укрытие” НАНУ. Проект прошел комплексную государственную 
экспертизу, обсуждение с общественностью и научными круга
ми. По итогам этих рассмотрений Кабинет Министров Украины 
распоряжением № 443-р от 5 июля 2004 года утвердил'этот про
ект как основу для дальнейшего проектирования.

15 компаний и консорциумов приобрели пакеты тендерной до
кументации на строительство нового безопасного конфайнмен
та. Для оценки поступило 3 предложения от следующих компа
ний и консорциумов:

- Группа Александрофф (Франция);
- совместное предприятие “Новарка”, в составе которого 8 

французских, немецких и украинских предприятий;
- консорциум во главе с американской компанией СН2.
Компании представили технические предложения—  это пер

вый этап данных торгов, финансовые предложения от претен
дентов ожидаются в конце декабря этого года.

Директор ГСП ЧАЭС А. Смышляев, присутствовавший на этой 
церемонии, поздравил всех с началом важнейшего этапа в про
грамме преобразования “Укрытия” и отметил, что предстоит ог
ромная и ответственная работа по оценке поступивших предло
жений, а потом —  по реализации этого уникального проекта.

ПОВІДОМЛЕННЯ ПРО 
ОПРИЛЮДНЕННЯ ПРОЕКТУ 

РЕГУЛЯТОРНОГО АКТА
Відділ економіки та соціального розвитку міста виконавчого 

комітету Славутицької міської ради доводить до відома суб’єктів 
підприємницької діяльності м.Славутича про те, що у грудні 
2004 р. планується винести на розгляд сесії міської ради 
проект рішення “Про ставки єдиного податку для суб’єктів 
підприємництва —  фізичних осіб”, яким буде внесено зміни до 
ставок єдиного податку для суб’єктів підприємництва — фізич
них осіб.

Проект рішення міської ради буде розміщено 23.11.2004 р. на 
сайті територіальної громади м.Славутича www.e-slavutich.gov.ua 
у рубриці “Електронний бюлетень".

Зауваження та пропозиції до проекту рішення від фізичних та 
юридичних осіб, їх об’єднань приймаються в письмовому виг
ляді відділом економіки та соціального розвитку міста виконав
чого комітету Славутицької міської ради до 23.12.2004 р. за ад
ресою: м.Славутич, Центральна площа, 7 , кімн. 302.

Телефон для довідок: 2-96-88.

ПРО ЗАХОДИ ЩОДО ПРОФІЛАКТИКИ ГРИПУ ТА 
ГОСТРИХ РЕСПІРАТОРНИХ ВІРУСНИХ ІНФЕКЦІЙ.

Постанова державного санітарного лікаря м. Славутича від 12.11.20.04 р.№ 1
Я, головний державний са

нітарний л ікар м.Славутича 
Чабан М икола Георгійович, 
проаналізувавши матеріали 
МОЗ України, Центральної 
СЕС, а також директивні 
документи Київської обласної 
СЕС, відмічаю, що в нинішньо
му сезоні прогнозується епіде
мія грипу, пов’язана з вірусами 
типів А  і В, середньої інтенсив
ності з початком підвищення 
рівня захворюваності з середи
ни листопада поточного року. 
На рівень інтенсивності епідп- 
роцесу не лише грипу, а і гос
трих респіраторних інф екцій 
суттєво впливає своєчасність 
організац ії всього комплексу 
протиепідемічних заходів. Висо
ку ефективність мають вакцини. 
З метою імунізації контингентів 
ризику, а також попередження 
важкого перебігу хвороби та 
клінічних ускладнень, вакци- 
нопрофілактику проводять в пе- 
редепідемічний період.

З протигрипозних вакцин у 
наступному сезоні актуальні: 
Ваксигрип, Флюарикс, Інфлу- 
вак. При загостренні епідем
ічної ситуації необхідне впро
вадження засобів екстренної 
профілактики (адаптогенів, іму- 
ноглобуліну, амізону, оксоліно- 
вої мазі, мефенамінової кисло
ти тощо).

З метою недопущення в еп
ідем ічному сезоні 2004/2005 
року переходу захворюваності 
на грип в епідемію з високим 
рівнем інтенсивності

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Голові комісії з питань тех

ногенно-екологічної безпеки та 
надзвичайних ситуацій Жигал-

ло В.К. на засіданні комісії розг
лянути питання виконання проф
ілактичних заходів, які направлені 
на зниження рівня інтенсивності 
захворювань на грип та гострих 
респіраторних інфекцій.

1.1. Внести питання на засі
дання виконкому про виділення 
коштів для придбання протигри
позних вакцин для імунізації на
селення.

1.2. Вводити обмежувальні 
заходи при перевищенні порогу 
захворюваності на грип після по
відомлення СЕС № 5.

2. З а в ід ую ч о м у  М іськВ О  
Л ін ке в и ч у  О Б., нача л ьн и ку  
СМСЧ-5 Шиленку В. М., директо
ру К П “У Ж К Г  Кучинському В.О., 
керівникам усіх установ та 
організацій міста, незалежно від 
форм власності:

2.1. Забезпечити проведен
ня комплексу заходів щодо 
підтримання необхідного тем
пературного режиму в дитячих 
освітніх, лікувально-профілактич
них, житлових приміщеннях.

2.2. Забезпечити своєчасне 
проведення заходів для проф
ілактики грипу, в тому числі проф
ілактичних щеплень. По резуль
татах проведення вакцинації за
безпечити подачу звітів установ
леної форми до СЕС №5.

2.3. Запровадити посилений 
протиепідемічний режим та за
безпечити проведення поточної 
дезинфекції на підприємствах та 
установах.

3. Начальнику СМСЧ-5 Ш и
ленку В.М :

3.1. Забезпечити готовність 
лікувально-профілактичного зак
ладу на період епідемії.

3.2. Організувати проведення

протигрипозних щеплень у най- 
коротші строки.

3.3. Посилити дільничну ме
режу вузькими спеціалістами 
для забезпечення швидкого 
прийому хворих у поліклініці і на
дання д опом оги  в домаш ніх 
умовах.

3.4. У період епідемічного 
п ід й о м у  за хво р ю в ан о ст і на 
грип та ГРІ розгорнути (пере- 
п р о ф іл ю в а ти ) л ікува л ьн и й  
фонд л іжок для госпіталізації 
хворих.

3.5. Вишукати можливість 
створення резервного запасу 
протигрипозних препаратів.

3.6. Для проведення неспе
цифічної сезонної профілакти
ки серед часто хворіючих на ГРІ 
дітей, рекомендувати вико
ристовувати імунокорегуючі і 
загальнозміцнюючі препарати.

3.7. Скласти реєстр осіб, які 
не були щеплені з медичних по
казань, та провести їм екстрен- 
ну профілактику.

4. Керівникам аптечної ме
режі міста:

4.1. Забезпечити готовність 
аптечних установ на період епі
демії.

Широко застосовувати за
соби екстренної неспецифіч
ної профілактики (амізон, ме- 
фенамінова кислота, імуног- 
лобулін, екстракт елеутеро
коку, екстракт ехінацеї, вітамі
ни тощо).

5. Контроль за виконанням 
постанови покласти на завіду
ючу с а н іта р н о -г іг іє н іч н и м  
відділом НездемовськуТ.Є.

Головний державний
сан ітарний л ікар  о б ’єкта 

М.Г. ЧАБАН

"РУТА"
ВІДКРИВАЄ
МАЙБУТНІ

ЗІРКИ
Відбірковий 

конкурс у Києві 
27 — 28 листопада 

2004 р.
Ваша перепустка на ф е

с т и в а л ь —  три  п існ і у кра ї
н с ь ко ю  м о в о ю  та  о р и г і
нальне  творче  обличчя! І 
жодних вступних внесків!!!

“Червона рута” —  це ун
ікальна нагода потрапити в 
хіт-паради, популярні теле- 
і рад іопередачі, засв ітити 
ся перед  м енедж ерам и та 
продю серам и, ви ступити  
на н а й кр а щ и х  м у зи ч н и х  
інструм ентах з ф ірм овим  
звуком  і св ітлом  найвищ ої 
якості.

“ Ч е р в о н а  р у т а ” д а є  
ш анс молодим і невідомим 
стати популярним, модним 
іх ітовим !

Звертайтеся за довідка- 
ми і подавай те  за я вки  у 
М іс ь ки й  ц е н тр  н а р о д н о ї 
творчості (тел: 517-85-33; 
516-57-17;516-57-48).

Д и р е кц ії ф естив алю  в 
Києві: тел. (044) 237-76-32, 
237-76-45, 233-39-54.

М іс ц е  п р о в е д е н н я  
в ідб іркового  конкурсу: П а
л а ц  т в о р ч о с т і д іт е й  та  
юнацтва С олом ’янського р- 
ну, вул. Курська, 15.

http://www.e-slavutich.gov.ua


15 ЛЕТ -  ЭТО СРОК!
15-летие своей деятельности одновременно отмечают и коммунальное предприятие 

«Управление спортивных сооружений» и детская спортивная школа

ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА

Это отделение было создано в 1989 году. За время работы тре
нерами были подготовлены 4 мастера спорта Украины, 6 кандида

т ов в мастера спорта, большое количество спортсменов-разряд- 
н и ков. Воспитанники этого отделения неоднократно становились 
 победителями и призерами чемпионатов и первенств Киевской 
области, центрального совета ФСО “Украина”, Кубков и первенств 
Украины. На протяжении многих лет сборная команда города по 
тяжелой атлетике становилась призером взрослых, юношеских и 
молодежных игр Киевщины, а в 1997 и 1999 годах — победителем 
в командном зачете. В разные годы воспитанники этого отделе
ния входили в состав сборной Киевщины среди мужчин и юношей: 
Геннадий Зубец, выигравший в Кубке Украины в 2003 году 3 мес
то, Алексей Башилов, Виктор Литвин, Андрей Курылев, Максим 
Шаплыко, неоднократные чемпионы и победители ЦС ФСО “Ук
раина”. Среди младших юношей наибольших успехов добились 
Алексей Мекшун (спартакиада школьников Украины-2004 — 3 
место, первенство Украины-2004 — 2 место) и Кирилл Кобылинс- 
кий (первенство Украины-2004 — 3 место). По словам тренеров, и 
сегодня в отделении подрастает ряд очень перспективных спорт
сменов: Олег Фурдат, Юлия Мишко, Дмитрий Музыка. Сейчас в 
отделении занимается более 100 спортсменов, которых трениру
ют мастера спорта Украины Геннадий Зубец и Юрий Каленский.

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ГИМНАСТИКА

Сегодня в этом отделении занимается более 100 человек. Кра
сивый и зрелищный вид спорта привлекает и зрителя, и девочек- 
славутчанок и их родителей. Однако значительных результатов, как 
подчеркнули тренеры Наталия Собакарь и Лариса Климантова, до
биться удается далеко не всем. Тем более что в гимнастике от нача
ла занятий до первых результатов, как правило, проходит не один 
год. Заниматься гимнастки начинают рано. Как рассказали тренеры,

питанников отделения футбола — Сергей Рожок (играет за клуб 
“Динамо” (Киев), Дмитрий Бровкин (играет за тот же клуб), Олег 
Копич (в составе сборной Украины стал бронзовым призером чем
пионата Европы среди любителей) — получили звания мастеров 
Украины по футболу. Юниорская сборная Украины удачно преодо
лела первый этап отборочного турнира чемпионата Европы, заняв 
первое место. Большую заслугу в этом сыграл воспитанник славу- 
тичской футбольной школы Юрий Бровченко. Сейчас он игрок ос
новного состава сборной. Кроме того, футбольные команды этого 
отделения неоднократно становились победителями и призерами 
областных и республиканских турниров “Кожаный мяч”, а также по
бедителями первенства Украины. Тренируют команды В.Бойко, 
А.Салий, А.Вишневский, И.Бубис, Б.Старченко. С недавних пор в 
отделении добавилась и команда девочек— женский футбол при
обретает в Украине все большую популярность. Тренирует деви
чью команду В.Панченко.

ОТДЕЛЕНИЕ ПЛАВАНИЯ

Плавание — один из самых популярных видов спорта в нашем 
городе. Поэтому в ДЮСШ развитию этого направления уделяется 
особое внимание.

Действует отделение с первых дней существования школы. За 
15 лет здесь был подготовлен один мастер спорта Андрей Шустов 
(2004 год). В отделении созданы 2 спортивных класса. Учащиеся 
принимают участие в международных соревнованиях, первенствах 
Украины, Национальном Кубке Украины. Ежегодно команда по пла
ванию приносит наибольшее количество очков городу, участвуя в 
спартакиаде школьников Киевщины и ряде других игр. Два спорт
смена, воспитанника этого отделения, сейчас продолжают обуче
ние в Киевском областном лицее физкультуры и спорта, еще пяте
ро — в Броварском высшем училище физической культуры. Не
редко воспитанники отделения плавания закончив специализиро
ванные вузы, возвращаются в ДЮСШ на тренерскую работу. Так, 
сегодня в отделении преподают его давние воспитанники Алена 
Титёрина и Валерий Верхолетов. В числе лидеров тренеры отде
ления Нина и Валерий Верхолетовы назвали следующих спортсме
нов: Андрея Шустова, Ольгу Сову, Игоря Третьякова, Ирину Давыд- 
ко, Евгения Пархоменко, Юлию Довбыш, Настю Ильину, Галину 
Иовенко и Катерину Тарнавскую.

ОТДЕЛЕНИЕ ЛЕГКОЙ АТЛЕТИКИ

Тренирует ребят в этом отделении Петр Яковяк. Несмотря на 
свое относительно недавнее существование, его воспитанники ста
ли призерами областных соревнований, приняли участие в первен
стве Киевской области, проходившем в Броварах. В числе победи-

ноградова были кандидатами в олимпийскую сборную Украины в 
2000 году (Игры в Сиднее). Всего в отделении сейчас занимается 
более 100 человек. Кроме того, за 15 лет существования 36 воспи
танников отделения стали чемпионами и призерами первенств 
Украины по дзюдо и самбо, 9 — чемпионы и призеры первенств 
Европы и мира, 10— чемпионы Европы по самбо. Тренерам Юрию 
Климантову и Олегу Копылову присвоены звания “Заслуженный 
тренер Украины”.

ОТДЕЛЕНИЕ БОКСА

За время работы тренером отделения, заслуженным тренером 
Украины Игорем Глущенко подготовлены призер чемпионата мира 
2002 года (Анталия, Турция), призер чемпионата Европы 2003 года 
(Печ, Венгрия) Светлана Мирошниченко, а также серебряный при
зер чемпионата Украины среди юниоров, чемпион международно
го турнира класса А, победитель и призер международных турни
ров, мастер спорта Сергей Ромодан. В числе воспитанников — 
победители и призеры первенств Украины, всеукраинских, между- 
народныхтурниров — Александр Скороход, Станислав Скороход, 
Кристина Басаргина и другие.

ОТДЕЛЕНИЕ БАСКЕТБОЛА

Ему тоже 15. По словам тренера Александра Паршикова, все 
эти годы спортсмены достойно выступали на областных соревно-

ОТДЕЛЕНИЕ ПРЫЖКОВ НА БАТУТЕ

Оно было открыто в ДЮСШ ОП ЧАЭС 4 ноября 1998 года. Им 
руководит Владимир Савельев. Становление отделения было не
простым. Как рассказал В. Савельев, согласно первоначальному 
предложению руководства, школа предлагала открыть четыре груп
пы спортсменов первого года обучения. “Я был против, поскольку 
считал необходимым работать на результат, для чего оптимально 
было набрать только две группы. Не скрою — если бы не поддержка 
руководства города и лично В.П.Удовиченко, добиться выполнения 
именно оптимального решения мне бы, скорее всего, не удалось. В 
конце концов был принят предложенный мною и поддержанный го
родским головою вариант. В обеих группах занимались ребятишки в 
возрасте 7 — 8, лет и уже спустя год появились первые результаты в 
виде побед на достаточно престижных соревнованиях”.

В 2001 году воспитаннице отделения Нине Заводчиковой присво
ено звание мастера спорта, в 2002-м призером первенства Украины 
среди ДЮСШ стал Игорь Пасенко. Спустя год, в 2003-м, Игорю Па- 
сенко, Евгению Деке и Татьяне Прибыльной присвоено звание мас
теров спорта Украины. Чемпионами Украины в своих возрастных груп
па^ стали уже упомянутый выше Игорь Пасенко и Дека Евгений, а 
также Никита Панасевич. Нина Заводчикова на чемпионате Украи
ны завоевала 2 место, а на первенстве Украины была на 3-м. За 
весь период работы отделения подготовлено 4 мастера спорта, 7 
кандидатов в мастера спорта, 16 перворазрядников.

_________ ОТДЕЛЕНИЕ ФУТБОЛА

Свою непосредственную деятельность это отделение начало при 
управлении спортивных сооружений Славутича в 1990 году. За это 
время подготовлено около двух десятков футболистов, многие из 
которых были приглашены играть в команды мастеров Украины. 

„Четверо их них играли и продолжают играть в различных сборных 
Украины, начиная с юниорской и заканчивая молодежной. Трое вос

телей в этих престижных для молодых спортсменов стартах— сла- 
вутчанка Олеся Гарина. Она серебряная призерка и чемпионка 
первенства Киевщины. Кроме того, Леся завоевала «серебро» на 
первенстве Украины среди ДЮСШ.

__________________________ ОТДЕЛЕНИЕ ПАРУСНОГО СПОРТА

Сегодня в Славутичской детской спортивной школе работают 
12 отделений по различным видам спорта: плаванию, прыжкам на 
батуте, художественной гимнастике, баскетболу, футболу, дзюдо, 
боксу, тяжелой атлетике, легкой атлетике, волейболу, парусному 
спорту и шахматам. Возглавляет школу Нина Верхолетова. Всего 
в школе работает 25 тренеров-преподавателей, высшую катего
рию из них имеют трое — Олег Копылов, Шандор Тушо, Игорь 
Глущенко. Первая категория присвоена четырем тренерам, вто
рая категория — пяти. Занятия спортивных отделений проходят 
не только в городских ФОКах — Киевском, Таллиннском, Москов
ском, Белгородском, Тбилисском, — спорткомплексе “Олимпиец” 
и на стадионе “Каскад”, но и в яхтклубе “Белые крылья” (поселок 
Якорь), бассейнах “Лазурный” и “Дельфин”, спортивных залах шко
лы №1. Контроль учебно-тренировочного процесса осуществляет 
также завуч школы Александр Питель, медицинский контроль — 
врач Людмила Заморина.

их собственные дочери Юлия Собакарь и Женя и Саша Климантовы 
выросли в спортивном зале, и уж ползать-то девчушки точно начали 
по гимнастическому ковру. Сегодня Юлия Собакарь — мастер спорта 
Украины. Кроме нее отделение воспитало еще двух спортсменок этого 
же уровня — Катерину Баранову и Наталию Быкову. Александра и 
Евгения Климантовы, Юлия Собакарь, Наталия Овсяник, Ксения 
Шевченко, Надежда Пастушина и Яна Науменко входят в состав сбор
ной Киевской области по художественной гимнастике. Юлия Соба
карь и Полина Золотухина с успехом выступили на международных 
играх “УТЕЛ”. Кроме того, ни один праздник и городское мероприя
тие не обходятся без показательных выступлений славутичских гим
насток. Тренируют гимнасток мастера спорта Лариса Климантова и 
Наталия Собакарь. Возникло в числе самых первых спортивных отделений в Сла- 

вутиче. В 1988 году первым его тренером стал Василий Колобов, 
затем в течение долгих лет славутичских яхтсменов тренировал 
Валентин Трохачев. Сегодня ребят тренирует Шандор Тушо. Всего

за годы работы отделения подготовлено три мастера спорта Укра
ины — Олег Несин, Алексей Рябушкин и Татьяна Крутоус. Славу- 
тичские яхтсмены участвовали в трех чемпионатах мира. На сегод
няшний день по достигнутым результатам несомненным лидером 
этого направления является кандидат в мастера спорта Украины, 
серебряный призер Кубка Украины в классе “Лейзер-Радиал” Иван 
Колобов.

Информация предоставлена тренерами ДЮСШ 
_________________  Подготовила к печати Майя РУДЕНКО

ваниях, неоднократно были призерами Киевской и Черниговской об
ластей среди девушек и юношей, в сборную области были пригла
шены Павел Коваленко, Денис Фомин, Люба Пискунова. В нынеш
нем году в сборную области приглашен Денис Белоус, во второй лиге 
Украины играли воспитанники отделения Константин Джалолян и 
Илья Парашин. Всего за годы работы тренеры подготовили более 
100 спортсменов-разрядников. Сейчас баскетболом занимается бо
лее 50 ребят. В разные годы в отделении работали тренеры В.Унга- 
ров, Н.Радченко, А.Дмитренко, А.Фитель, В.Верхолетов.

ОТДЕЛЕНИЕ ДЗЮДО

Так же, как и предыдущее, отделение открылось в 1998 году — 
на базе ДЮСШ Чернобыльской АЭС. За эти годы воспитано 28 
мастеров спорта Украины, 3 мастера спорта международного клас- 

Воспитанницы отделения Анастасия Тукмачева и Наталия Ви-



УКРАИНСКАЯ ЭКОНОМИКА БЬЕТ НОВЫЕ РЕКОРДЫ
По данным Межгосударственного статкомитета СНГ, первое место по росту внутреннего валового продукта 

за январь — июнь 2004 г., как и месяц, и два назад, удерживает Украина — 12,7%. Всех этих достижений удалось добиться
благодаря грамотной экономической политике Кабинета Министров

Такие экономические успехи пра
вительства были по достоинству оце
нены западным рейтинговым агент
ством Standard & Poor’s, заявившем 
о повышении долгосрочного кредит
ного рейтинга Украины.

А  именно —  Standard & P oor’s 
объявило о повышении долгосрочно
го кредитного рейтинга страны с “В” 
до “В+” и подтвердило краткосрочный 
кредитный рейтинг “В” с прогнозом — 
“стабильный”. Комментируя принятое 
реш ение , кр е д и тн ы й  а н а л и ти к  
Standard & Poor’s Хелена Хессел по
яснила, что “повышение рейтингов 
вызвано продолжающимся улучшени
ем показателей внешней ликвиднос
ти и долговой нагрузки, равно как и 
недавним существенным улучшени
ем экономических показателей и по
тенциала дальнейшего роста”.

В целом на улучшение междуна
родной позиции Украины повлияли 
несколько факторов. Так, в сообще
нии Standard & Poor’s было особо от
мечено одобрение Международным 
валютным фондом двенадцатимесяч
ной кредитной программы “упрежда
ющий stand-by” для Украины, после
довавшее после почти двухлетней 
дискуссии. Кроме того, западных спе
циалистов впечатлили темпы роста 
золотовалютных резервов Н ацио
нального банка, которые увеличились 
почти до 9 млрд. долл, по состоянию 
на конец июня 2004 г. с менее чем 7

млрд. долл, на конец 2003 г.
В результате, прогнозируют аналити

ки, отношение потребности во внешнем 
финансировании (сальдо счета текущих 
операций плюс амортизация долгосроч
ного и краткосрочного долга) к золотова
лютным резервам к концу 2004 г. снизит
ся до 142% по сравнению со 176% по 
состоянию на конец 2003 г.; ожидается, 
что в 2005 г. эти показатели продолжат 
улучшаться. Соответственно, макроэко
номическая стабилизация и начало ре
форм в экономике благоприятно повлия
ли на инвестиционные возможности и 
экспортный потенциал страны, а это, в 
свою очередь, привело к укреплению эко
номической базы, а также к более высо
ким, чем ожидалось, темпам экономичес
кого роста в 2003 г. (9,4%) и 12% в 2004 г. 
(на текущий момент).

Что же касается едва ли не един
ственного фактора риска —  выборов 
президента, то аналитики не склонны 
драматизировать ситуацию. “Полити
ческая неопределенность, связанная с 
предстоящими президентскими выбора
ми в октябре 2004 г., не уменьшилась и 
остается значительной, тем не менее, 
политические риски уравновешиваются 
улучшающимися показателями внеш
ней ликвидности, структуры экономики 
и снижающейся долговой нагрузкой в 
гораздо большей степени, чем в 2003 г. 
Мы ожидаем, что выборы не приведут к 
ухудшению отношений с международ
ным сообществом и осложнению ситу

ации с доступом к источникам внешне
го финансирования. Дальнейшее улуч
шение кредитоспособности будет зави
сеть от значительного улучшения поли
тической ситуации”, приходят к выводу 
эксперты Standard & Poor’s .

Как бы там ни было, политическая 
неопределенность не помешала Украи
не не только улучшить кредитный рей
тинг, но и существенно опередить своих 
ближайших соседей по темпам роста 
ВВП. 12,7% ВВП у Украины оказались 
самым высоким показателем на про
странстве СНГ. На втором месте оказал
ся Таджикистан (11,7%), на третьем — 
Азербайджан — 10,6%. Затем идет Бе
лоруссия (10,3%). На уровне 10% отме
чен рост ВВП в Грузии, в Казахстане — 
9,1%. Те же 9,1% заявлены Арменией. 
Замыкают список из 10 стран Россия, 
Молдавия и Киргизия, где данные на 1 
июля по сравнению с первым кварталом 
вряд ли изменятся, а значит, составят 
соответственно 7,8%, 6,1% и 5,7%.

По периодически публикуемым Меж
государственным статистическим коми
тетом СНГ данным, Россия входит еще 
и в тройку лидеров по уровню инфля
ции. Здесь вне конкуренции остается 
Белоруссия, где рост потребительских 
цен превышает 20%, за ней следуют 
М олдавия (14,1%) и Россия (10,6%). 
Впрочем, как полагают экономисты, рос
сийский показатель роста инфляции во 
многом определяет ее уровень в сред
нем по СНГ. Самый же низкий рост ин

фляции статистика отмечает в Киргизии
—  всего 4,8%. Украина проигрывает Кир
гизии всего 0,2%.

Столь внушительные успехи эконо
мического развития на постсоветском 
пространстве у многих специалистов, 
особенно российских, вызывают если не 
недоверие, то, как минимум, удивление. 
Данные по России большинство счита
ют вполне реальными, хотя и объясня
ют достигнутый рост, прежде всего вы
годным для российской экономики скач
ком мировых цен на нефть. Этот же 
фактор лежит в основе роста ВВП и в 
Азербайджане. А вот экономический бум 
в других странах СНГ для многих труд
нообъясним.

Между тем экономические успехи 
Украины не в последнюю очередь ста
ли следствием взвешенной монетарной 
и экономической политики властей. Как 
следствие, валовой внутренний продукт 
Украины продолжает расти ускоренны
ми темпами. Причем темпы роста ока
зались значительно выше тех, которые 
были заложены в откорректированный 
государственный бюджет. Таким обра
зом, впервые становится реальной пер
спектива закончить хозяйственный год 
с показателем, который измеряется дву
значной цифрой.

Наращивание динамики ВВП в июне
—  до 19,1%, ид о  12,7% за полугодие в 
очередной раз опровергли предвари
тельные показатели роста как по абсо
лютным, так и по относительным пара

метрам. Так, в начале года правитель
ством прогнозировалось, что рост ВВП 
будет обеспечивать украинская промыш
ленность. Однако, как показали итоги 
полугодия, лидерами роста стали опто
вая и розничная торговля (31%) и стро
ительство (30%). Очевидно, такой рост 
—  явление закономерное. В результате 
пересмотра статистических данных Гос
комстата за 1 квартал оказалось, что 
полугодовой рост экономики составил не 
10,8%, а 12,3% —  на 1,5% больше. В 
этом контексте не исключено, что пос
ле уточнения показателей роста за II 
квартал, которые будут готовы к октяб
рю, показатель роста ВВП за полугодие 
может существенно превысить 13%. При 
этом некоторые экономисты считают, 
что и 13% для украинской экономики — 
далеко не предел, особенно если удас
тся сохранить нынешние темпы роста в 
торговле.

Помимо вклада в экономический 
рост со стороны торговли и строитель
ства, содействовало подъему также 
дальнейшее сокращение отрицательно
го значения валовой добавленной сто
имости в аграрно-промышленном ком
плексе (с 3,4% до 1,5%). Также продол
жалось положительное влияние на рост 
ВВП со стороны высокого внешнего 
спроса на основных мировых рынках, 
определенное ослабление которого еще 
не является ощутимым в экспортном 
секторе.

Андрей ФРОЛОВ

УКРАИНСКИЕ
ЭКСПОРТЕРЫ
РАСШИРЯЮТ
ЭКСПАНСИЮ

Несмотря на нестабильность мировой экономи
ки, обусловленной террором и нефтяной инф

ляцией, внешняя торговля Украины, благодаря 
политике Кабмина, продолжает радовать 

своими успехами. Как сообщил Госкомстат, 
положительное внешнеэкономическое сальдо 

Украины в первом полугодии 2004 года увели
чилось по сравнению с тем же периодом про
шлого года в 2,2 раза, составив $3996,5 млн
По данным Госкомстата, объемы экспорта товаров и услуг за первое 

полугодие текущего года увеличились на 44,3% по сравнению с аналогич
ным периодом прошлого года и составили $17,8 млрд. Объемы импорта 
увеличились на 31,2% —  до $13,8 млрд., при этом коэффициент покры
тия импорта экспортом составил 1,29 (для сравнения: в январе —  июне 
2003-го — 1,17).

Несомненно, отмеченные темпы внешней торговли имеют устойчивую 
тенденцию к росту. Так, положительное сальдо торговли товарами в янва
ре —  мае 2004 года составило $2135,5 млн. по сравнению с $409,7 млн. 
за аналогичный период прошлого года, то есть уже на ту дату сальдо 
выросло в более чем 5 раз и продолжает расти.

Примечательная деталь: экспорт товаров в январе —  июле составил 
18 290,1 млн. долларов, увеличившись на 48% по сравнению с январем 
—  июлем 2003 года; импорт —  15 727,9 млн. долларов, увеличившись на 
32,1%. Таким образом, укрепляется динамика опережающего роста экс
порта. В целом эксперты убеждены, что данная пропорция удержится и в 
будущем. По мнению экономиста Международного центра перспективных 
исследований Татьяны Щербаковой, Украина сможет сохранить эту тен
денцию до конца текущего года, и, по прогнозам Центра, положительное 
сальдо платежного баланса в 2004 году составит не менее $5 млрд.

Характерно, что мнения независимых экспертов совпадают с офици
альными прогнозами. К примеру, согласно расчетам Министерства эконо
мики и по вопросам европейской интеграции, экспорт товаров и услуг в 
текущем году увеличится на 34% (ориентировочно на 9292 млн. долларов 
до 36 620 млн.). В 2005 году Министерство экономики прогнозирует рост 
экспорта еще на 8% по сравнению с текущим годом (ориентировочно на 
2930 млн. долларов до 39 550 млн.). Собственно, такие ожидания позво
ляют Минэкономики закладывать весьма оптимистичные ориентиры на 
2005 год: рост ВВП на уровне 8,2%, инфляцию —  6,2%.

Нужно заметить, что полугодовые показатели внешней торговли Укра
ины (а показатели по торговле товарами за июль только подтвердили ус
тойчивость динамики) превзошли самые оптимистичные прогнозы. Дело 
в том, что с 1 мая на 10 новых членов Евросоюза начали распространять
ся ограничения на торговлю с Украиной. А  по итогам апреля на эти страны 
приходилось 13,7% украинского экспорта. В связи с таким развитием си
туации эксперты полагали, что пик экспорта в еврорегион придется на 
первый квартал года, за чем последует спад. Однако по результатам июля 
торговое сальдо от “расширение Европы” практически не пострадало. 
Более того, по итогам полугодия, новые страны Евросоюза (Венгрия, Кипр, 
Мальта, Латвия, Литва, Польша, Словакия, Словения, Чехия и Эстония) 
импортировали больший процент украинских товаров, нежели до их вступ
ления в ЕС. Впрочем, в номинальном выражении действительно наблю
дается снижение экспорта в 9 из 10 стран. Такой п^дадокс специалисты 
объясняют относительно незначительной долей (для Суммарного резуль
тата) рынков стран —  новых членов ЕС. 

Андрей ФРОЛОВ

РУССКИЙ ЯЗЫК СТАНЕТ 
ВТОРЫМ ГОСУДАРСТВЕННЫМ

Недавняя инициатива Кабмина ввести вторым государственным языком русский 
вызвала различную реакцию у представителей общественности. Ниже приводим

комментарии экспертов на эту тему
Алексей Плотников, политолог, док

т ор эконом ических наук, проф ессор
Я всегда очень спокойно относился к 

языковой проблеме. Если использовать 
опыт европейских стран (там все говорят 
на трех-четырех языках), то это не так уж 
плохо. Можно вспомнить многоязычную 
Швейцарию или Финляндию. В последней 
шведов всего 7%, но, тем не менее, там 
два государственных языка —  шведский и 
финский. Поэтому ничего страшного в том, 
что в нашей стране наряду с украинским 
мог бы использоваться и русский язык —  
я не вижу. Естественно, все чиновники дол
жны знать украинский, но если русский об
легчит их работу, то пусть используют его.

Вообще, я думаю, чем больше человек 
знает языков, тем лучше. В Европе даже 
подросток спокойно может изъясняться на 
нескольких языках. Главное —  все ново
введения надо четко откорректировать за
конодательно. Например, установить, что 
делопроизводство будет вестись только на 
украинском, государственные средства 
массовой информации —  также вещать 
только на нем и т.д. Я думаю, при правиль
но сформулированном законодательстве 
русский язык не должен вытеснить укра
инский, чего так многие боятся. Даже если 
посмотреть документы Совета Европы по 
национальным меньшинствам, хотя к ним 
тяжело отнести русских в Украине, они ре
комендуют использовать языки тех мень

шинств, которые пребывают на террито
рии стран.

Что касается двойного гражданства, то 
я также к этой идее отношусь позитивно. 
Двойное гражданство запрещено только 
в немногих странах. Например, в США, по
лучая американский паспорт, человек дол
жен отказаться от другого гражданства. 
А  в ЕС это разрешено, как и в Канаде. В 
России имеется соглашение о двойном 
гражданстве. С точки зрения глобализа
ции, свободного передвижения и других 
параметров, я не вижу проблемы в том, 
что граждане Украины будут иметь вто
рой или третий паспорт. Что касается уп
латы налогов или службы в армии людей 
с двойным гражданством, то это уже всё 
законодательно отработано, ничего ново
го придумывать не надо. Если человек 
будет иметь гражданство и Украины, и 
России и при этом проживать на террито
рии Украины, никто его не заставит пойти 
в российскую армию и служить в Чечне.

Но законы о двойном гражданстве и о 
втором государственном языке —  это не 
главные методы приближения нашей 
страны к Европе. Мы должны приближать
ся к ней по другим критериям: по уровню 
жизни, росту ВВП. Хотя и двойное граж
данство, и двойной язык —  это атрибуты 
современного государства. Это те пара
метры, которые отличают развитые стра
ны мира.

Л е о ни д  Грач, н а р о д н ы й  депут ат  
У кр а и н ы , чл е н  ф р а к ц и и  КПУ, чл ен  
ЦК КПУ

Это гражданский, мужественный и от
ветственный шаг. Я приветствую предло
жения. Уверен, что на принятие решения 
премьером повлияла последовательная 
позиция коммунистов в этом вопросе. 
КПУ с момента возрождения задеклари
ровала эти положения как программные 
цели. Выступая на встречах с избирате
лями, выполняя программу партии, Петр 
С им оненко постоянно подним ает эти 
вопросы. Предложения о предоставлении 
статуса русскому языку, а также о введе
нии двойного гражданства вы зы ваю т 
шквал аплодисментов.

Я лично вносил законопроект о в, 
сении изменений в Конституцию  по по
воду предоставления русскому статуса 
оф ициального. Если премьер набрал
ся смелости сделать заявления на та 
ком уровне, то он будет их выполнять. 
В лице действующ его премьера мы по
лучили мощ ного сою зника в реш ении 
этого вопроса.

В парламенте может быть создана язы
ковая коалиция, в которую помимо комму
нистов и социалистов войдут “регионалы” 
и члены других фракций большинства. Это 
позволит набрать 300 голосов при приня
тии решения о внесении соответствующих 
изменений в Конституцию.

В РОССИЮ можно 
ЕЗДИТЬ БЕЗ 

ЗАГРАНПАСПОРТА
Гражданам Украины, едущим в Россию на срок до трех месяцев, 

не нужно будет получать регистрацию для пребывания в РФ. Граж
дане обеих стран по-прежнему смогут пересекать общую границу по 
внутренним паспортам.

Об этом говорится в протоколе о внесении изменений в Согла
шение между правительствами Украины и России о безвизовых по
ездках граждан двух стран от 16 января 1997 года. Протокол подпи
сали в субботу в МИДе в Киеве министр иностранных дел Украины 
Константин Грищенко и российский посол Виктор Черномырдин, пе
редает “Интерфакс-Украина”.

Как сообщили в пресс-службе украинского МИДа, документ уста
навливает на условиях взаимности максимально либеральные ус
ловия регистрации и пребывания граждан. Согласно протоколу, про
дляется возможность пересечения украинско-российской границы по 
внутренним паспортам и “граждане государства одной страны осво
бождаются от регистрации в компетентных органах по месту их пре
бывания на территории государства другой страны”, если срок тако
го пребывания не превышает 90 дней.

РОССИЯ ОТМЕНЯЕТ 
РЕГИСТРАЦИЮ 
УКРАИНЦЕВ

С 1 ноября начинает действовать протокол, позволяющий 
гражданам Украины находиться на территории России без 
регистрации до 90 дней.

Как сообщалось ранее, в минувшую субботу в Киеве по
сол РФ в Украине Виктор Черномырдин и глава МИД Украи
ны Константин Грищенко подписали протокол о внесении 
изменений в Соглашение между правительствами Украины 
и России о безвизовых поездках граждан двух стран от 16 
января 1997 года.

Документ устанавливает на условиях взаимности макси
мально либеральные условия регистрации и пребывания 
граждан. Согласно протоколу, продляется возможность пе
ресечения украинско-российской границы по внутренним 
паспортам и “граждане государства одной страны Освобож
даются от регистрации в компетентных органах по месту их 
пребывания, на территории государства другой страны”, если 
срок такого пребывания не превышает 90 дней.

Андрей ГУНДЕР



ДВОЙНОЕ
ГРАЖДАН

СТВО
Чтобы получить двойное гражданство 

России и Украины, любому желающему дос
таточно будет просто заявить об этом. Как 
сообщается на сайте газеты “Известия", та
кой порядок предоставления гражданства 
прописан в проекте российско-украинского 
договора, который был направлен в Госдуму.

Кроме того, двойное гражданство может 
быть “наследственным”: если оба родителя 
его имеют, то оно распространяется и на их 
детей, которые по достижении совершенно
летия смогут подтвердить или отменить свой 
статус.

Служить в армии и получать пенсию, ср- 
гласно проекту договора, лица с двойным 
гражданством будут только в одной стране, 
а вот голосовать они смогут в обеих. Таким 
образом, на “двойных” граждан не будут рас
пространяться ограничения в правах и обя
занностях, установленные для иностранцев 
на территории России.

При пересечении границы одного из го
сударств человек с двойным гражданством 
“автоматически приобретает права и обязан
ности по месту приезда”. Обязательное ме
дицинское обслуживание, пакет социальных 
услуг, включая пенсионное обеспечение, и 
обязательное всеобщее образование гражда
нин получает по месту постоянного житель
ства —  и по законам той страны, где это ме
сто находится.

Что касается военной службы, то если 
подросток призывного возраста с двумя пас
портами на момент 18-летия проживает в 
Украине, то, как шутят разработчики проек-

“Чечня ему не светит —  только Ирак”, 
с ответственно, человек, отслуживший в 

одной из стран, призыву на военную службу 
в другой —  не подлежит.

В российском проекте договора предус
мотрена его ратификация Госдумой и Вер
ховной Радой Украины. Предполагается, что 
соглашение будет заключено на пятилетний 
срок, и если ни одна из сторон не выскажет 
никаких претензий и замечаний за полгода 
до истечения этого срока, то документ авто
матически продлевается еще на пять лет.

ДВОЙНОЕ
ГРАЖДАН

СТВО
ПОЗВОЛИТ 
УКРАИН
ЦАМ ЧУВ
СТВОВАТЬ 
СЕБЯ В Рф  
КАК ДОМА
Российская сторона подготовила рабочий 

вариант договора между Россией и Украиной 
об урегулировании вопросов двойного граж
данства. Как стало известно сегодня из источ
ников в Федеральном собрании России, доку
мент после согласования сторон должен быть 
подписан на межправительственном уровне и 
ратифицирован парламентами двух стран.

Существующий на сегодняшний день про
ект договора предполагает, что “на гражда
нина, состоящего в гражданстве обеих сто
рон, пребывающего на территории одной из 
сторон, не распространяются ограничения в 
правах или дополнительные обязанности, 
которые установлены для иностранных граж- 
дан в стороне  п р е б ы в а н и я ” , передает 
“Газета. Ru”.

В подготовленном варианте оговорено, как 
решаются вопросы социального обеспечения, 
образования и медицинского обслуживания. 
В данном случае предложено учитывать ме
сто проживания лица, имеющего двойное 
гражданство.

Предполагается, что военнообязанные 
проходят службу на территории, где они по
стоянно проживают в момент призыва.

Проект договора дает решение проблемы 
двойного гражданства для детей, предусмат
ривая, что если родители имеют двойное граж
данство, то их ребенок с момента рождения 
также приобретает двойное гражданство.

Андрей ГУНДЕР

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ЭКСПЕРТЫ ЧУВСТВУЮТ 
НАРУШЕНИЯ НА ВЫ БОРАХ... НОСОМ

В прошлый четверг, 11 ноября, 
Славутич посетила группа междуна
родных экспертов от ОБСЕ. В ее со
став вошли представители парламен
тов таких европейских стран, как 
Франция, Испания и Бельгия. Возгла
вил группу Тьрри Мариани (Франция).

Как сообщили эксперты, анало
гичная группа экспертов-наблюда- 
телей в это же время посетила Ж и
томир. По словам представителей 
ОБСЕ, они много наслышаны — 
причем из независимых источников, 
в частности от международных на
блюдателей, которые присутствова
ли на первом туре выборов в нашем 
городе, —  что в Славутиче выборы 
проходили без особых нарушений.

—  Мы не приехали вас чему-то 
учить. Мы решили посетить ваш 
город, с одной стороны, потому, что 
знали: здесь голосовали честно, с 
другой —• потому, что Славутич 
считается городом западным, ев
ропейским, а проголосовал совер
шенно нетрадиционно для евро
пейского города, —  подчеркнул г-н 
Мариани.

Разумеется, назвать города, где 
выбор был не столь однозначен, а 
результаты —  сомнительны, гости 
отказались. Зато подчеркнули, что 
Украине-де соверш енно нечего 
стесняться того, как в стране про
шли выборы. Евроэксперты  не

скрывали, что ряд стран, считающихся се
годня более “европейскими", чем наша, 
этим похвастаться не могут —  правда, 
назвать такие недемократические демок
ратические страны отказались наотрез.

Зато высказали множество приятных 
для украинца соображений —  в частно
сти, о том, что Украине вовсе не надо 
стремиться в Европу, поскольку она дав
но уже там и по призванию, и по традици
ям, и теми жертвами, которые она про
несла, неоднократно защищая и освобож
дая Европу, и по географической принад-

лежности, и по исторически сложивше
муся праву, и по уровню демократии, 
который, по мнению экспертов, доста
точно высок. Во всяком случае, ряд 
французских парламентариев отстаи
вают требование о приеме Украины в 
Евросоюз одновременно с Турцией и 
считают, что у нашей страны для этого 
есть больше оснований.

Впрочем, от заоблачных политес- 
ных высот участники встречи посто
янно отвлекались на вещи более при
земленные. К примеру, журналистов

настоятельно интересовала мето
дика определения честности вы
боров в той или иной стране. Ею 
охотно поделился эксперт из Бель
гии:

—  Во-первых, это качество спис
ков для голосования— несмотря на 
определенные недостатки, они у вас 
были составлены достаточно каче
ственно, во-вторых, доступ кандида
тов к СМИ — объективно он был, в- 
третьих —  не вызывающий критики 
подсчёт голосов. И, наконец, очень 
субъективный, но совершенно безот
казный критерий —  я носом чую на
рушения!

В ответ на традиционный воп
рос: “Как вам понравился наш за
мечательный город?” евроэкспер
ты признались, что рассмотреть 
Славутич не успели, но ресторан 
здесь —  лучший из тех украинских 
ресторанов, где им уже довелось 
побывать. Есть основания пола
гать, что гости в ближайшем буду
щем смогут познакомиться со Сла- 
вутичем подробнее: они приняли 
приглашение городского головы 
Владимира Удовиченко участво
вать во встрече мэров городов, ко
торые в 1986-м приняли украинс
ких детей на оздоровление. Встре
ча состоится накануне 20-летия со 
дня Чернобыльской трагедии.

Майя РУДЕНКО

МУЖЧИНЫ, ПОСЛУШАЙТЕ ЖЕНЩИНУ
Я родилась и выросла в Рос

сии. А  Родина моя здесь. Голос 
крови, наверное. Голос предков, 
которые эту землю воевали, потом 
обрабатывали, потом, после рас
кулачивания в 1927-м, как могли, 
на этой земле выживали. И язык 
свой сохраняли, и песни украинс
кие “неперевершені", и землю эту 
неповторимую. Пока вы, мужчины, 
будете выяснять отношения, эту 
землю у вас просто отберут. Сюда 
придут те, кому Бог не так щедро 
отмерил “лесов, полей и рек”. С 
иероглифами-то совсем потеряе
тесь, если выучить родной язык ка
жется непреодолимой проблемой. 
За Януковича, главным образом, 
собираются голосовать те, кто Вик
тора Ющенко называет национа
листом. Объяснить аргументиро
ванно, на чем основаны их страхи, 
не могут, потому что ни предвыбор
ной программы его никто толком 
не читал, ни выступлений на цен
тральных каналах не слышал, как 
это делается во всех цивилизован
ных странах. Только вот не надо 
этого скептического: “Так то в ци
вилизованных...” Мы уважать себя 
сами не умеем. Я всю жизнь рабо
таю с иностранцами. Знаю тех, кто 
работает здесь уже по десять-пят
надцать лет, и их отсюда не выго
нишь. П ослуш айте ф ранцузов, 
итальянцев, американцев, работа
ющих в Чернобыле. “Какая пре
красная страна! Какой удивитель
ный народ: мягкий, отзывчивый, го
степриимный... Эх, вам бы толь
ко...” А  дальше рецепты, у каждо
го свои. Нам Руслану надо в пре

зиденты, а Юлю Тимошенко в премьеры. 
Первая заставит вспомнить и уже не даст 
забыть, что значит “БЫТЬ УКРАИНЦЕМ”. 
Мир вздрогнет и пойдет плясать под ее 
дудку. Ко второй все иностранцы гуськом 
потянутся, как завороженные. Это толь
ко у нас такую женщину, красивую и ум
ную, мужики могут топтать и обливать гря
зью. Конечно, у них целая страна краса
виц! Их бы к немкам или американкам.

А  какую жизнь вы этим красавицам 
устроили? Наши девушки вынуждены 
продаваться, чтобы выжить. А  женщины 
моего возраста после десятилетий “тру
довых подвигов" загибаются от болячек, 
лечить которые некому и нечем.

Зато мужчины наслаждаются затяжны
ми междоусобными войнами. История по
вторяется? Будем звать Рюрика на царство?

Я лично буду голосовать за господина 
Ющенко. Он один —  реальная альтерна
тива Януковичу, для меня кандидатуры 
неприемлемой. Мнимый “национализм” 
Ющенко меня нисколько не пугает. Я, пе
реводчик, в стране, где государственный 
язык —  украинский, пятнадцать лет ра
ботаю только с русским и о гонениях на 
русскоязычных слышу только по россий
скому телевидению. Попробовали бы вы 
в Бельгии, где два государственных язы
ка, сделать карьеру государственного чи
новника, не сдав экзамены на знание и 
фламандского, и французского. Это тем, 
кто так любит тыкать пальцем в сторону 
демократической Европы. “Рідну мову” 
мечтаю выучить сама. Да только жизнь 
такая, что в борьбе за выживание сил хва
тает только на работу да лечение в онко
центре.

“Проамериканский”, потому что жена 
американка? Ну и что? Для меня это 
прежде всего Украинка, в отличие от нас

сохранившая родной язык, мать троих 
детей, а значит, по определению, уже 
на порядок мудрее большинства наших 
абсолютно ни за что не желающих от
вечать мужчин. Американцы меня во
обще не пугают. Ничего плохого они 
мне не сделали и, я уверена, не сде
лают. Им и у себя за океаном хорошо. 
После Второй мировой план Маршал
ла поднял Европу из руин. Ну, и где там 
американское засилье? Нет засилья 
там, где есть настоящие мужики, спо
собные защитить себя, своих жен и 
детей. Будь то петушистые французы, 
или педантичные немцы, или головоре
зы-иракцы, последний пример. А  у нас 
иностранцы все нас имеют, не потому 
что они такие плохие, а потому что 
НАШИ чиновники за хорошую мзду с 
удовольствием продают наши интере
сы. Поверьте мне, я с 96 года работаю 
по проектам Европейского банка рекон
струкции и развития. Я насмотрелась, 
а СБУ не видит. Естественно, у них враг 
номер один —  Юля Тимошенко. Хотя я 
господ понимаю, за ней подглядывать 
и приятней, и безопасней.

“Антироссийский". Почему? Потому 
что Россия никак не может определить
ся, как строить свои отношения с Ук
раиной? Они там “реалисты". В Чечне 
завязли. Теперь с грузинами ссорятся. 
Одного конфликта мало. Вы в России- 
то бываете, господа? А  я бываю еже
годно. И мой 75-летний отец-хохол, 
почти всю жизнь проживший в России, 
в отличие от вас, —  за независимую 
Украину. Пенсии у них выше, а цены их 
вы с нашими сравнивали? А  неизбыв
ное хамство, а поголовное пьянство, а 
неотступная вонь от луж мочи в подъез
дах! В России хорошо живут те же, что

хорошо живут у нас. Россия нику
да от нас не денется, как и мы от 
нее. У нас граница общая, история 
общая. Мы братья или сестры, как 
кому больше нравится. Но кто из 
вас захотел бы жить в коммуналке 
с братьями-сестрами? Давайте 
лучше каждый в своей квартире. 
Тогда и встречаться будем с удо
вольствием. Милости просим в 
наш Крым, отдыхайте, гости доро

гие, а мы к вам, по Золотому Коль
цу или в Сибирь, нефть-газ помочь 
покачать. Только, пожалуйста, не 
на танках и без автоматов Калаш
никова, или без словесных наездов 
и отношения как к “братьям нашим 
меньш им” . С тарш ие-то братья 
всем —  мы.

И еще, если бы наши полити
ки, все без исключения, думали ре
ально об интересах Украины, а не 
только о собственных амбициях 
или кармане, то сумели бы дого
вориться. В человеческом плане 
умному и интеллигентному Тигип
ко, по-м оем у, гораздо  ближе 
Ющенко, чем его теперешние со
ратники. Просто двух вожаков в 
стае не бывает. И они не догово
рятся, потому что каждый видит 
себя только первым. Победит один, 
второму места рядом не будет. А 
ведь отличная была бы связка Пре
зи д е н т -П р е м ь е р .

Нам важно выбрать Ющенко, 
чтобы доказать прежде всего себе, 
что мы не быдло, от которого ни
чего не зависит. Чтобы доказать, 
что мы НАРОД. ДАВАЙТЕ НАЧ
НЕМ ХОТЯ БЫ С ЭТОГО.

Алла ХАРЧЕНКО, Славутич

ТЕЛЕДЕБАТЫ СМОТРЕЛИ БОЛЕЕ 9,5 МЛН 
ВЗРОСЛОГО НАСЕЛЕНИЯ УКРАИНЫ

НТН — 0,1%.

ШАНОВНІ
СЛАВУТЧАНИ!

Залишилося декілька днів до 
виборів Президента України.

Від рішення кожного з нас буде 
залежати доля нашої держави, 
майбутнє нашого міста.

Якщо ми хочемо позитивних 
змін у нашому суспільстві, якщо 
ми бажаємо підвищення життєво
го рівня кожного громадянина; 
якщо ми прагнемо зросту еконо
міки, стабільності в державі, а го
ловне -  впевненості в щасливо
му майбутті вашої родини, зроби
мо правильний вибір:

НАШ ПРЕЗИДЕНТ —
В.Ф. ЯНУКОВИЧ!

Члени м іського  громадського 
виборчого  ш табу м. Славутича 

О диниця В.В.
Баришевська Н. Г. 

А ким енко  Ю.Ф.

Компания GfK-USM, проводящая в 
Украине мониторинг телевидения и оп
ределяющая рейтинги каналов и теле
передач, отметила высокий рейтинг 
среди зрителей прошедших теледеба
тов между кандидатами в президенты 
Виктором Ющенко и Виктором Януко
вичем, передает Интерфакс-Украина.

Согласно обнародованным дан
ным, теледебаты не менее 5 минут 
смотрело 55,6% населения Украины 
в возрасте старше 18 лет, проживаю
щего в городах с населением свыше 
50 тыс. человек— 9 млн 513 тыс. зри
телей.

Более половины всей программы 
теледебатов смотрело 43,3 % населе
ния старше 18 лет.

Теледебаты транслировались на 
шести каналах и получили такие рей
тинги: УТ-1: —  24,1%; ЮТУ —  10,3 %, 
ТРК “Украина” —  4,1%, “5-й канал” — 
2,6%; ТРК “Киев” — 0,5%, НТН— 0,4%.

С редние рейтинги трансляции 
програм м  для аудитории старш е 
18 лет по понедельникам  с 19.00 
до  21 .00  ны неш ней осенью  были 
таким и. У Т -1 : -  0,7% ; Ю ТУ  —  1,9 
%, Т Р К  “Украина” — 1,1%, “5-й ка 
нал" —  0,4% ; ТРК “Киев” —  0,1% ,

Компания GfK-USM проводит на 
постоянной основе электронное изме
рение телесмотрения аудитории стар
ше 4-х лет. Выборка исследования: 
1200 имеющих ТВ домохозяйств в го
родах с населением свыше 50 тыс.



2 —  6 ноября в Днепродзержинске проходило первенство 
Украины среди юношей и девушек 1989 г р. и младше. Наш 
город в составе сборной Киевской области представляли вос
питанники КДЮСШ г. Славутича О лег Фурдат  (сш №4), Юлия 
Мишко (сш №4), Кирилл Кобылинский (сш №1), Дмитрий 
Музыка (сш №3).

В соревнованиях приним ало участие 170 юных бога
тырей со всех регионов нашей страны. В каждой весовой 
категории шла упорная борьба за призовое место. Наши 
юные спортсмены выступили достойно и заняли следую
щие места:

Кирилл Кобылинский (вес. кат. до 45 кг) —  сумма двое
борья 127,5 кг (60 + 67,5) —  3 место.

Юлия Мишко (вес. кат. до 48 кг) —  сумма двоеборья 85,5 
кг (35 + 47,5) —  4 место.

Олег Фурдат (вес. кат. до 40 кг) —  сумма двоеборья 90 кг 
(40 + 50) —  5 место.

Дмитрий Музыка (вес. кат. свыше 85 кг) —  сумма двое
борья 235 кг (105 + 130) —  4 место.

Примечательно, что результаты К. Кобылинского и Ю. 
Мишко являются новыми рекордами Славутича, а О. Фур
дат и Ю. Мишко впервые выполнили норматив третьего 
спортивного разряда.

***
С 21 по 24 октября в Чернигове проводился чемпионат 

ФСО “Украина” по боксу. В весовой категории до 51 кг 1 
место занял воспитанник КДЮСШ г. Славутича Александр 
Скороход.

***
С 1 по 3 ноября в Белой Церкви проводился всеукраинс- 

кий турнир по боксу среди юношей. В состязаниях прини
мали участие 15 команд из городов Украины. В весовой ка
тегории до 44 кг 1 место занял Виталий Чирков. Тренирует 
спортсменов заслуженный тренер Украины И.Н. Глущенко. 

***
11 ноября в Чернигове прошел II турнир по тяжелой атле

тике памяти мастера спорта Украины С. Федорченко, в кото
ром приняли участие около 70 спортсменов из Чернигова и 
Славутича. Победители определялись в трех категориях: 
среди девушек, юношей и мужчин. Первые места в своих 
весовых категориях заняли:

среди юношей Артур Кобылинский (сш №1), Олег Ф ур 
дат (сш №4), Алексей Червяков (сш №1), Кирилл Кобылин--, 
ский (сш №1), Александр Кисель (сш №3), Дмитрий Музы
ка (сш №3);

среди мужчин Андрей Носенко, Дмитрий Ницко, Сергей 
Будько.

На втором месте —  Юлия Мишко (сш №1), Анна Шалда, 
Олег Школа (сш №1), Антон Проценко (сш №4), Дмитрий 
Кисель (сш №3), Артем Кузьменко (сш №3).

Третьими финишировали Иван Кокшин (сш №1), Влад 
Иванов (сш №1) Мурат Байлаков (сш №1), Андрей Прима- 
ченко (сш №3).

Надо отметить, что абсолютным победителем турнира 
среди юношей стал Кирилл Кобылинский.

***
13 ноября в Белой Церкви прошел Кубок Киевской облас

ти по пауэрлифтингу. В итоге команда Славутича заняла II 
место, уступив команде Белой Церкви. На ІІІ-м —  спортсме
ны из Боярки.

В личном первенстве наши спортсмены заняли следую-  
щие места:

I место
Оксана Розмарица (весовая категория до 48 кг, сумма тро

еборья 332,5 кг(140+62,5+130)
Олег Семенов (весовая категория до 90 кг, сумма троебо

рья 730 кг(310+150+270)
II место
Сергей Отрадный (весовая категория до 75 кг, с резуль

татом 560 кг (220+120+220)
Андрей Кожемяко (весовая категория до 82,5 кг, с резуль

татом 620 кг (230+140+250)
III место
Александр Науменко (весовая категория до 60 кг, с ре

зультатом 437,5 кг (170+95+172,5)
Алексей Пархоменко (весовая категория до 90 кг, с ре

зультатом 620 кг (235+155+230)
По итогам Кубка области работники ГСП “ЧАЭС" О.Роз

марина и О.Семенов вошли в команду Киевской области для 
участия в Кубке Украины (1 6 —  19 декабря, г. Коломыя), а 
А.Науменко, А.Пархоменко, С.Отрадный впервые выполни
ли нормативы кандидата в мастера спорта Украины.

ВАСИЛИИ КОЛОБОВ:
"Я УЖ Е ВЫПОЛНИЛ ОКОЛО 90 ПРОЦЕНТОВ 

СВОЕЙ "ПРЕДВЫБОРНОЙ" ПРОГРАММЫ"
Принимая участие в кон

курсе на должность директо
ра КП “ Управление по раз
витию ф изической культу
ры, спорта и туризма” , Васи
лий  К ол об ов  разработал 
свою программу деятельно
сти — в шутку он называет 
ее предвыборной. Подводя 
итоги накануне 15-летия, об
разно говоря, славутичско- 
го спорта, он обнаружил, что 
процентов 90 из запланиро
ванного уже выполнил. Хотя 
речь сейчас — не о програм
ме. Речь о том, как за истек
шие 15 лет р а зв и в а л и с ь  
спорт и физкультура в горо
де, о том, в каком состоянии 
находятся спортивны е со
оружения Славутича. Наш 
корреспондент записал сво
еобразный — и очень инте
ресны й м онолог Василия 
Колобова на эту тему.

“1 ноября 1989 года было 
создано управление спортив
ных сооружений Чернобыльс
кой АЭС. В то время в него вхо
дило четыре ФОКа, бассейн 
“Дельфин" —  и все.

...С весны 1989-го я, как 
тренер по парусному спорту, за
нимался строительством яхт- 
клуба “Якорь". О, это был инте
реснейший процесс! Во-пер
вых, проект этого сооружения 
был в проекте города, во-вто
рых, финансовые возможности 
имелись... Так что яхт-клуб был 
построен практически за полто
ра года— естественно, многое 
делалось при поддержке обще
ственности, хозспособом. Се
годня наш яхт-клуб считается 
самым комфортабельным се
верным яхт-клубом в Украине. 
У нас — 74 вымпела (вымпел 

— это условное обозначение 
плавсредства.— М.Р). Работа
ют детские секции, и у наших 
ребят, как известно, есть зна
чительные результаты.

... Многое в том проекте яхт- 
клуба, который был утвержден 
генпланом Славутича, выпол
нить было не то что сложно — 
невозможно. Да и не нужно. В 
частности, проектом предпо
лагалось создание гребного 
канала 2 тысячи метров дли
ной — олимпийская дистан
ция! На мой взгляд, эта затея 
насколько дорогая, настолько 
и бесполезная. Представьте, 
чтобы объект был загружен, 
необходимо пригласить на ра
боту семерых тренеров, кото

рые бы обучали не менее 140 
ребятишек. Представьте, сколько 
бы стоила одна только доставка 
всей этой толпы народа на мес
то!.. И работать все это может 
только в летнее время. Кроме 
того, гребной канал как сооруже
ние сам по себе требует солид
ных расходов на эксплуатацию и 
поддержание его в работоспособ
ном состоянии. Короче говоря, от 
этой идеи пришлось отказаться, 
но меня долгое время обвиняли 
в том, что я “похоронил” в Славу- 
тиче греблю. Хотя аматорская 
гребля в городе есть...

...Когда я был назначен ди
ректором Управления, как раз 
активно шла достройка стадио
на. Мы работали с УКСом. Хочет
ся отметить, что все руководите
ли этого предприятия — профес
сионалы, и работать с ними было 
очень приятно. Они прислушива

лись и к мнению тренеров, и к 
мнению администрации управ
ления— было, не поверите, пол
ное взаимопонимание.

... Хотя достраивать было не
просто. Сложнейшие работы 
пришлось выполнить, приводя в 
рабочее состояние помещения 
под трибунами. Потом — вы по
мните, какие кошмарные, не со
ответствующие никаким нормам 
скамейки были на трибунах. Мы 
их заменили пластиковыми сиде
ньями — и они вот уже десять 
лет служат горожанам. Да, не
много выцвели, но сейчас доста
точно полимеров, которыми мож
но восстановить цвет. Многое в 
проекте стадиона было непра
вильно изначально — огражде-

ние, сконструированное так, что 
славутчане пересекали стадион 
прямо по газону поля, освети
тельные опоры — это вообще 
отдельная тема. Все это при
шлось перепроектировать, де
монтировать, менять...

... Конноспортивная база? Это 
интереснейшая история. Лоша
ди в 1993 году были приобрете
ны за так называемые “электро
рубли”. Кажется, их было 9-ть. 
База построена в рекордные сро
ки. Построить такое сооружение 
за три месяца — это рекорд. А 
ведь у нас есть то, чем многие 
базы похвастаться отнюдь не 
могут — зимний манеж, к приме
ру. Да и вообще, не многие горо
да могут похвастаться тем, что у 
них есть такой вид спорта Бла
годаря чему? Знаете, не похва
лы ради скажу: исключительно 
благодаря вниманию и интересу 

мэра. Представьте — каждое 
воскресенье он с дочерью при
езжает покормить лошадей. Ве
зут из дому “гостинчики” — ово
щи. Естественно, есть и интерес 
к развитию базы... Сегодня у нас 
на базе 14 коней. И знаете, что 
любопытно — занимаются этим 
видом спорта преимущественно 
девочки. Почему? Психологи го
ворят, что представительницы 
“слабого пола” в подростковом 
возрасте смелее...

...Удалось принять на баланс 
и запустить в эксплуатацию бас
сейн “Лазурный". Не просто было 
перенести в город с Лесного ком
плекс “Олимпиец”. Привели в 
порядок и ввели в эксплуатацию 
спортивный комплекс в поселке

Лесном. Это было актуально — 
в поселке жило 180 детей, да 
и взрослым надо было чем-то 
заниматься. Футбольное поле в 
поселке содержали в порядке 
— к нам приезжали трениро
ваться футболисты, играющие 
во второй лиге, — это профес
сиональные игроки! — и их пре
доставленные нами условия ус
траивали. Это о многом гово
рит...

...Функционировать комп
лекс прекратил после отселения 
поселка — не по нашей вине.

... Знаете, что мне приятнее 
всего осознавать накануне 15- 
летия? Все, что мы создавали 
за эти годы, — все-все работа
ет. Сегодня мне сложно назвать 
тех людей, кто наиболее важен 
или заметен в относительно не
большом коллективе Управле
ния. Все важны, все заметны, на 
каждого из них я могу положить
ся — иначе просто ничего бы не 
работало и не делалось бы”.

Справка. На балансе Уп
равления 13 сооружений, в 
том числе 2 бассейна, спорт
комплекс, яхтклуб, конноспор
тивная база, стадион, 5 ФО- 
Ков и 2 детских аттракцио
на. Еженедельно городские 
спортивные сооружения посе
щает до 8 тысяч человек. В 
2003 году деятельность Уп
равления была профинансиро
вана из местного бюджета в 
размере 756 тысяч гривен. 
Кроме того, за этот период 
сооружения сами заработали 
200 тысяч гривен.

Майя РУДЕНКО

ВЕСЕЛЫЕ ИСТОРИИ
...от Олега Копылова.
“Середина 90-х. Воспитан

ницы отделения в Киеве на 
сборах. Тренер приезжает про
ведать своих спортсменок. Гу
ляют по берегу Березниковско
го обводного канала. Девчата, 
почувствовав весну, решают 
“потрогать” воду. Одна из них 
начинает спускаться по бетон
ным плитам, поскальзывается 
на мокрых водорослях и съез
жает в воду. Немая сцена. Пер
вой в себя приходит ее колле
га по команде. С криком “сей
час я тебя вытащу" она броса
ется к каналу, поскальзывает
ся на водорослях и тоже съез
жает вниз. Извлечение мокрых 
и перепачкавшихся спортсме
нок из канала заняло какое-то 
время — всем, с одной сторо
ны, было досадно, с другой— 
невероятно смешно. К счас
тью, несмотря на купание в 
весенней водичке, никто не 
заболел”.

.. .от тренера Александра 
Паршикова.

“Помимо баскетбола, наших 
ребят постоянно «подпрягают» 
гандболом. Секции такой нет, 
но в соревнованиях участвуем 
регулярно. Случалось, что на 
соревнованиях по гандболу — 
ну не наш это вид спорта — мы

завоевывали призовые места. Са
мое забавное, несколько раз слу
чалось так, что на следующий 
день, играя баскетбольный матч, 
—  наша специализация! — мы 
проигрывали”.

...от тренеров отделения 
гимнастики.

“Наверное, эта история была 
не столь веселая, сколь забавная 
- г -  нам за три дня пришлось под
готовить к первенству Украины 
сборную Киевщины. Знаете, как 
бывает, праздники, масса других 
неотложных мероприятий, а за
тем выясняется, что времени на 
подготовку уже нет. Для того что
бы подготовить групповые выс
тупления, нужно время. У нас 
было три дня. Мы, что называ
ется, заперлись с девочками в 
зале и тренировались по 10 — 
11 часов. Какие только методи
ческие выверты не применяли! И 
на видео записывали, чтобы по
том все проанализировать, и ра
ботали до третьего пота. В об
щем, как-то подготовились, но 
догадывались, что подготовки 
очевидно мало. Приехали на со
ревнования — и  в  первый же 
день вошли в  деся тку лучших, 
заняв восьмое командное место. 
Те, кому приходилось участво- 
вать в таких соревнованиях, зна
ют, что войти в десятку неспеци

ализированным школам очень 
сложно. Сами не верили в про
исшедшее и, главное, никому не 
признавались, сколько дней го
товили команду. Впрочем, такая 
подготовка — это не рекорд. Од
нажды на первенстве за три часа 
до начала выступления нам при
шлось менять двух гимнасток. За 
час до выступления мы разучи
вали групповое упражнение. Что 
самое поразительное, и здесь 
девчата выступили блестяще. 
Экстрим, что ли, сказался?” 

...от Василия Колобова. 
“Славутичские яхтсмены уча

ствовали в трех чемпионатах 
мира. Однажды, возвращаясь с 
чемпионата, попали в забавную 
историю. Идем через Испанию. 
Спортсмены в автомобиле, яхта 
на специальном прицепе. Обго
няет полиция и показывает, что
бы остановились. Доезжаем до 
ближайшего кемпинга и останав
ливаемся. Оказывается, испан
ским стражам порядка показа
лось, что габариты яхты несколь
ко не соответствуют тем, кото
рые, по испанским нормам, мож
но транспортировать по местным 
дорогам. К слову, показалось им 
это не зря —  яхта по одному из 
показателей таки действительно 
на добрых 50 см больше, чем 
надо. Ведем переговоры, кото
рые ни к чему привести не могут, 
— ситуация безвыходная и для

них, и для нас. Тогда один из нас 
(купюра “ТС". — М.Р.) достает 
из-под сиденья топорик. Поли
цейский меняется в лице и хва
тается за пистолет. Славутча- 
нин протягивает полицейскому 
“орудие” и предлагает... отру
бить негабаритную часть. Все 
смеются. Испанцы позволяют 
нам уехать. В этой же поездке 
случилась и менее веселая, но 
не менее экстремальная ситу
ация. В Италии на дороге мы 
попадаем в шторм. Тоннель, 
который мы проезжали, так бы
стро наполнялся водой, что мы 
были последней машиной, ко
торая его пересекла — после 
нас он был закрыт до отмены 
штормового предупреждения. В 
Италии поразила работа поли
ции. Полицейские остановили 
нас, чтобы... предупредить, что 
транспортируемая яхта непроч
но закреплена и угрожающе 
раскачивается".

От редакции. Практически 
все рассказчики называли 
имена героев рассказанных ис
торий. Мы убрали имена и фа
милии намеренно — вдруг 
кому-то не слишком-то при
ятно вспоминать какие-то 
детали? И, кроме того, ка
жется, ФИО участников не 
главное — гораздо важнее, 
что на спортплощадках все- 
гда есть место юмору______



ЗАПИСКИ БЫ ВАЛОГО  
РЕМ ОНТНИКА

Роман о том, как из обычной "хрущевки" можно сделать дворец
смущает: влага и электричество— опас
ные соседи!

— Что вы! Буквально каждый санти
метр “DEVIMAT” проходит специальное 
тестирование на пробой во влажных ус
ловиях при напряжении 10 000 вольт. 
Фирма “DEVI" очень солидный и уважае
мый производитель. Она дает гарантию 
на эксплуатацию ее продукции в течение 
10 лет, хотя, как правило, технологичес
ки правильно уложенный теплый пол ус
пешно служит в течение всего срока экс

плуатации дома. Кстати, продукцию
“DEVI” можно использовать и для обо
грева помещений —  особенно этот вид 
обогрева выгоден астматикам: благода
ря особенностям тока воздуха не образу
ется пыли, столь опасной при этом забо
левании. Смотрите, сколько достоинств: 
экономны, компактны, комфортны и, на
конец, безопасны для здоровья!

В общем, полами мы, конечно, со
блазнились. А кто б остался к ним рав
нодушен?

ЕЩЕ ОДНА ГЛАВА

— Знаешь, что еще, Клавдия Иванов
на? На днях начнем стены ровнять — 
под кафель, да и в комнатах тоже... Эх, 
надавать бы по рукам тому гению, кото
рый наклеил обои неброских цветов пря
мо на бетонные стенные перегородки! 
Не стены, а сплошные “амурские вол
ны”. Пол и того лучше — морская волна 
в двухбалльный шторм. Можно, конеч
но, наклеить на все это “великолепие” 
новый слой обоев и положить новый ли
нолеум или паркет, ничего не выравни
вая, но... Короче, я хочу проконсульти
роваться, какие материалы лучше ис
пользовать. Да и о краске стоит погово
рить — выбор-то огромный.

Краткое содержание предыду
щих глав:

“Теща по призванию" Клавдия Ре- 
монтникова делает ремонт в квар
тире зятя. Практическую реализа
цию сногсшибательных идей Клавдии 
Ивановны взял на себя “вольный ху
дожник’строительного дела, профес
сионал Петрович. Общими усилиями 
Клавдия и Петрович с бригадой нача
ли приводить “хрущевку" в порядок.

Постепенно Петрович начинает 
понимать, что все необходимое для 
ремонта, можно запросто приобре
сти в одном магазине — магазине 
“Будматеріали". ■

ГЛАВА, СЛЕДУЮЩАЯ 
ЗА ПРЕДЫДУЩЕЙ

...Однажды мой неизменный ре
монтный друг Петрович озадачил 
меня вопросом:

— Кстати, ты не знаешь, есть ли 
“Будматеріалах” оборудобание для 
теплых полов?

— А что это такое?
—  Классная штука, говорят. Толь

ко я нигде ничего толком узнать о них 
не могу А здорово было бы в новой 
ванной такое устроить! Да и в детс
кой — внуки же у тебя будут, а?

— А поехали в “Будматеріали”? За
одно и убедимся, что в этом магази
не уж точно все есть!

И мы поехали. Хотя, если честно, 
сомнения у меня были — а вдруг не 
завозит магазин такую диковинку? Но 
“Будматеріали" не подвели...

— Такое оборудование имеется у 
нас в продаже, — обрадовал нас с 
Петровичем продавец-консультант. — 
Это теплые полы из Дании, которые 
производит фирма “DEVI”.

— А что это такое вообще — ну, я 
совсем не представляю, как это мо
жет выглядеть!

Продавец подвел нас к специально
му стенду, на котором всё подробней
шим образом показано и расписано и 
даже размещен фрагмент системы:

— Это особым образом смонтиро
ванные тонкие электрокабели, кото
рые укладываются под любое наполь
ное покрытие — будь то кафель или 
линолеум. Благодаря идущему по ним 
току происходит нагревание поверхно
сти пола.

— Ой, невыгодно, наверное! Пло
щадь же не малая, да плюс плата за 
электричество...

— На первый взгляд, может пока
заться невыгодным, а если рассмот
реть все варианты, то выходит очень 
даже привлекательная штука! Во-пер
вых, укладывать “DEVIMAT" надо 
только на тех участках, где не стоит 
мебель, — уже экономия. Во-вторых, 
нет смысла располагать его ближе 
чем на 50 сантиметров от стен — опыт 
показывает, что в таких местах никто, 
как правило, не ходит -  опять эконо
мим. В-третьих, эта система обеспе
чена терморегуляторами, которые на
гревают поверхность до определенной 
температуры и отключаются -  и сно
ва это чудесное слово -  Э-КО-НО-МИ- 
Я!!! А помимо экономии еще и допол
нительное тепло в квартире: с нашим- 
то отоплением! К слову, теплые полы 
можно использовать не только в ван
ной, но и в детской — ребятня так 
любит валяться на полу!

— Да, в этом вы правы! Одно меня

— Вы правы, ремонт надо делать по 
правилам, а то через год придется все 
переделывать, — посоветовал прода
вец-консультант магазина “Будматеріа
ли” Владимир Молош. — Сейчас в моде 
два типа отделки стен —  оклейка обо
ями и окрашивание. Не выровнять сте
ны перед выполнением этих работ — 
просто выбросить деньги на ветер Крас
ка, особенно глянцевая, подчеркнет все 
недостатки и неровности стен Да, соб
ственно, и обои не многое скроют.... То 
же касается и пола. Паркет и линолеум 
требуют предварительной подготовки 
площади, на которую они будут уложе
ны. И “копейничать” в таком ответствен-

ном деле нельзя — в противном случае, 
приблизительно через полгода-год вы 
окажетесь перед необходимостью все 
переделывать заново, причем передел
ки — по опыту знаю! — обойдутся куда 
дороже.

— Почему?
— Предположим, вы некачественно 

уложили паркет. Его, естественно, “по
вело”, и значит, надо срывать, выдалб
ливать старую стяжку, делать новую — 
а это все траты, и немалые. И что самое 
обидное — их вполне можно было избе
жать, если с самого начала все делать 
по правилам.

— И что вы посоветуете, чтобы этого 
не произошло?

— Пользоваться качественными ма-

териалами и тщательно соблюдать ин
струкции.

— Среди самых популярных по-пре
жнему “CEREZIT”?

— Вы абсолютно правы. Хотя в пос
леднее время на нашем рынке появи
лись и другие торговые марки. Хотелось 
бы рекомендовать продукцию польско
го производства. Отличного качества 
материалы производит фирма “ATLAS” 
— в свое время она практически вытес
нила с польского рынка продукцию не
которых производителей. Собственно, в 
этом случае речь не шла о поддержке 
отечественного производителя — потре
битель просто оценил качество строи
тельных смесей, выпускаемых фирмой. 
Надо сказать, поляки очень следят за 
качеством. Цель оправдывает вложен
ные средства — на всех специализиро
ванных европейских выставках продук
ция этой фирмы неизменно занимает 
ведущие места.

Впрочем, наверное, не совсем пра
вильно говорить о том, что какая-то из 
смесей лучше или хуже. Просто исполь
зование их —  дело привычки того или 
иного мастера.

— Я вижу, финские смеси несколько 
дороже? То есть они еще лучше?

— В определенном смысле — да: как 
известно, финны очень следят за эко
логической чистотой своих товаров. По
этому и цена на представленные у нас в 
ассортименте финские смеси — выше, 
чем на прочие.

— Приходилось слышать, что и в 
Украине сейчас достаточно успешно раз
вивается производство строительных

Українська асоціація місцевих Та 
регіональних влад виступила заснов
ником та видавцем щомісячного дру
кованого видання — газети “ВОЛЯ 
регіон" — першої всеукраїнської мун 
іципальної газети.

Основна мета видання — відсто 
ювання принципів місцевого самовря
дування, закладених у Конституції Ук 
раїни та Європейській хартії про 
місцеве самоврядування, участь 
формуванні державної регіональної і 
муніципальної політики, поширення 
кращого досвіду робо™ органів місце
вого самоврядування. Разом з тим 
газета піднімає проблемні питання, які 
вимагають правового врегулювання 
на законодавчому рівні Верховною 
Радою чи Кабінетом Міністрів Украї 
ни. Як показує досвід, газета сприяє 
консолідації муніципального руху, на
лагодженню конструктивних стосунків 
об'єднань органів місцевого самовря
дування з гілками влади.

Газета постійно надсилається на
родним депутатам України, відпові
дальним посадовим особам Адміні
страції Президента України, Кабінету 
Міністрів України, міністерствам та 
відомствам.

Передплатний індекс газети 
— 06570, вартість передплати 
становить 1 грн. 28 коп. (на 
місяць), 15 грн. 36 коп. (на рік). 
Планується, що в наступному 
році газета виходитиме 2 рази на 
місяць у тому ж форматі на 8 
сторінках.

смесей?
— Мы предлагаем покупателю ук

раинские смеси “ ”. 
Это очень качественный продукт.

— А я слышала, что наливные полы 
украинского производства долго засты
вают?

— По немецким и польским налив
ным полам уже через три часа можно 
ходить. По украинским— только через 
сутки. Но по стойкости они не хуже.

— А  вот еще что посоветуйте. Мы 
как раз заканчиваем кафель уклады
вать.... Есть у вас что-нибудь такое, 
чтобы спрятать швы мехщу плитками 
— а то некрасиво получается!

— Конечно! Для этой цели у нас в 
ассортименте есть так называемые за
тирки — всех цветов, каких только мож- 

,но пожелать! Производят эти смеси 
уже знакомые нам польские, немецкие 
и финские производители.

Пока Петрович шертался с продав
цом на сугубо профессиональные 
темы, я отправилась поглядеть на 
краски.

КРАСКА КРАСКЕ — РОЗНЬ

Красок и эмалей на витрине в “Буд
матеріалах"— великое множество. Как 
тут разобраться? Опять основной кри
терий— цена?

— Вы же сами прекрасно понимае
те, что высококачественные товары не 
могут быть по низким ценам, — подтвер
ждает продавец-консультант. — Хотя 
высокая цена — понятие относитель
ное. Вы покупаете одну краску, красите, 
и через год процедура повторяется. Или 
вы изначально вложите несколько боль
ше, зато приобретете краску, которая 
служит, не меняя внешнего вида, гораз
до дольше! Вот и выходит, что, приоб
ретая высококачественную краску, вы 
гораздо больше экономите! К тому же, 
краски, о которых идет речь, — дышат, 
потому что водорастворимы. Коммента
рии, как говорится...

— О, “водоэмульсионки”! Они же 
моментально смываются....

— Это вы еще помните первые со
ветские краски подобного типа. Они не 
были моющимися. Теперь в мире со
вершенно другие технологии, и даже 
эмали производятся водорастворимые. 
К тому же сохнут они чуть не в течение 
часа, экологически чисты настолько, 
что ими можно красить детскую мебель 
и игрушки.

— Вы хотите сказать, что я, аллер
гик, смогу нормально дышать, пользу
ясь этой краской?

— Представьте себе — да.
— И краску, какого производителя 

вы бы мне порекомендовали?
— Ну, тут выбор зависит от вас. А  в 

мире сегодня лидирует такой шведс
кий производитель, как “SADOLIN”, ту
рецкая фирма “MARSHALL”, польская 
—"GLAZYRIT”, ценятся немецкие крас
ки, хороши и украинские краски. Вы
бор, как говорится, за вами!

Выбирал, естественно, Петрович — 
ему с этим работать. Я контролирова
л а— моим детям в квартире жить. Эх, 
хорошо, что есть такой магазин — “Буд
матеріали”: тут тебе и выбор, и консуль
тация, и доставка на дом, и кредит, 
если надо.

Адрес-то помните? Чернигов, про
спект Победы, 65, т. 101-737, 4-3029.

Клавдия РЕМОНТНИКОВА

УВАГА,
КОНКУРС!

Спільна комісія з питань 
використання об’єктів 

нежитлового фонду 
комунальної та державної 
власності м. Славутича 

продовжує конкурс 
на право оренди

Об’єкт 1: приміщення будівлі 
“ Інкубатору малого бізнесу м. Сла
вутича”.

Відомості про об’єкт:
-адреса: м. Славутич, Ризький 

квартал, 3;
- приміщення № 33 —  29,3 кв. м;
- цільове використання —  оф і

сне приміщення, торгівля промис
ловими товарами.

Умови конкурсу:
- підприємство повинно бути “по

чатковим”, якщо підприємство не є 
початковим, то переможцем конкур
су буде підприємство, яке запропо
нує найвищу орендну ставку;

- дотримання правил та умов 
знаходження у ВП “Бізнес-інкуба- 
тор” КП АРБ;

- нова комерційна структура по
винна бути диференційована на 
розвиток місцевої економіки і ство
рити нові робочі місця для незай
нятого населення Славутича.

Для участі в конкурсі:
- необхідно надати заяву та пакет 

документів установленого зразка;
- зразки документів та детальні 

умови конкурсу можна отримати у 
організатора КП “Агентство з роз
витку бізнесу”.

Термін подачі документів на
конкурс: конкурс оголошений з 4 
листопада 2004 року, документи та 
конкурсні пропозиції учасників по
даю ться організатору конкурсу 
протягом двох тижнів з дати опуб
лікування оголошення про прове
дення конкурсу в газеті “Теледень- 
Славутич” .

Організатор конкурсу: КП
"Агентство з розвитку бізнесу”, м. 
Славутич, вул. Героїв Дніпра, 2 

Телефон для довідок: (04479) 2- 
47-80, факс (04479) 2-47-85.



ШАНОВНІ РОБОТОДАВЦІ, 
ЗАПРОШУЄМО ДО СПІВПРАЦІ!

Якщо ви вирішили укомплектувати вакантні посади кваліфіко
ваними працівниками і не можете їх підібрати, скористайтеся по
слугами Славутицького міського центру зайнятості.

Центр зайнятості пропонує взаємовигідну форму співпраці — 
стажування безробітних з метою адаптації на новому робочому місці 
та індивідуальне навчання безпосередньо на виробництві за раху
нок Фонду загальнообов’язкового державного соціального страху
вання України на випадок безробіття.

На стажування направляються безробітні, які раніше здобули 
професійну освіту і потребують досвіду практичної роботи за набу
тою професією (спеціальністю), або ті, які тривалий час не працю
вали і бажають відновити чи удосконалити свої знання, уміння та 
навички в практичній діяльності.

Стажування безробітних, як правило, проводиться на підприє
мствах за умови подальшого працевлаштування їх на конкретні ро
бочі місця.

Індивідуальна форма навчання застосовується за умови, коли 
підприємства мають потребу в робітниках певної професії в обме
женій кількості. В такому випадку воно організовується безпосе

редньо на виробництві за професіями, де виконання робіт не пов’я- 
. зане з підвищеною небезпекою. Особливість індивідуального на

вчання в тому, що теоретичний курс слухач вивчає самостійно. Роль 
викладача зводиться до надання кожному слухачеві консультацій в 
обсязі 15% теоретичного курсу, передбаченого навчальним планом.

Індивідуальна форма навчання впроваджується в тому випадку, 
коли безробітному гарантоване працевлаштування на підприємстві, 
де він проходив навчання.

Крім цього міський центр зайнятості має можливість проводити 
професійну підготовку, перепідготовку, підвищення кваліфікації без
робітних для подальшого працевлаштування за рахунок коштів Фон
ду загальнообов’язкового державного соціального страхування Ук
раїни на випадок безробіття у навчальних закладах Києва та Киї
вської області більше ніж за 100 професіями.

Скористайтеся нашими послугами для укомплектування вакан
тних посад кваліфікованими працівниками.

Ольга ВЯЛА, головний спеціаліст відділу адаптації та 
активної підтримки безробітних Славутицького м іського

центру зайнятості

ВІДДІЛ ОРГАНІЗАЦІЇ ВПРОВАДЖЕННЯ СИСТЕМИ
ПЕРСОНІФІКОВАНОГО ОБЛІКУ В УПРАВЛІННІ 

ПЕНСІЙНОГО ФОНДУ УКРАЇНИ У М. СЛАВУТИЧІ 
КИЇВСЬКОЇ ОБЛАСТІ ПОВІДОМЛЯЄ:

Відповідно до постанови Кабінету Міністрів України від 22.08.2000 року № 1306, страхове свідоц
тво є єдиним для всіх видів загальнообов’язкового державного соціального страхування докумен
том, який підтверджує право застрахованої особи на одержання послуг та матеріальне забезпечення 
за державним соціальним страхуванням.

Мають місце випадки, коли особа заповнила анкету на підприємстві для отримання зазначеного 
свідоцтва, але була звільнена і не отримала його. Ці свідоцтва знаходяться на збереженні в уп
равлінні Пенсійного фонду.

СПИСКИ ОСІБ, ЯКІ НЕ ОТРИМАЛИ СТРАХОВІ СВІДОЦТВА:

1. САВЧУК ОЛЕНА БОРИСІВНА
2. СЛОБОДЯН НАДІЯ АНАТОЛІЇВНА
3. СНІТКО НАТАЛІЯ МИКОЛАЇВНА
4. СУСЛЕНКО ОЛЕГ МИКОЛАЙОВИЧ
5. СУСПО ПАВЛО ІВАНОВИЧ
6. СТРАХОВА ОКСАНА АНАТОЛІЇВНА
7. СТЕФАНЮКНАТАЛІЯ ІВАНІВНА
8. СТЕФАНЮК СЕРГІЙ СЕРГІЙОВИЧ
9. СИДОРЕНКО ІРИНА ПЕТРІВНА
10. СОЛОМАХА МИХАЙЛО ПЕТРОВИЧ
11. СОКОЛЯНСЬКИЙ ОЛЕКСАНДР МИКОЛАЙОВИЧ
12. ТКАЧОВА НІНА ОЛЕКСІЇВНА
13. ТКАЧЕНКО МИКОЛА ГАВРИЛОВИЧ

15. ТИХОНЕНКО СОФІЯ АНТОНІВНА
16. ТЕЛЕЛЮЙ ВАСИЛЬ ІВАНОВИЧ
17. ТРОЦЕНКО АНДРІЙ СЕРГІЙОВИЧ
18. ТАСЕНКО АНАТОЛІЙ ОЛЕКСАНДРОВИЧ
19. ТРОФИМОВ ОЛЕКСІЙ ФЕДОРОВИЧ
20. ТАРАН СЕРГІЙ ІВАНОВИЧ
21. ТАРАСЕВИЧ ЮРІЙ ВАСИЛЬОВИЧ
22. ТУРОК МАРІЯ ІВАНІВНА
23. ТОВСТОЛИП ІГОР ОЛЕКСІЙОВИЧ
24. ТЕПЛЯКОВ СЕРГІЙ ПЕТРОВИЧ
25. ТАРАСЕНКО ОЛЕНА СЕРГІЇВНА
26. ТОРІШНІЙ ОЛЕКСАНДР ДМИТРОВИЧ
27. ТИЩЕНКО ІРИНА СЕРГІЇВНА

14. ТИХОНЕНКО БОРИС ОЛЕКСАНДРОВИЧ 
Якщо ви побачили своє прізвище надрукованим у цьому списку, зверніться у найкоротший термін 

в управління Пенсійного фонду, яке знаходиться в приміщенні міськвиконкому, кабінет 416. При собі 
обов’язково мати паспорт.

За довідками звертатися за тел. 2-95-75.

Славутицький міський фонд 
підтримки підприємництва 

ДО ВІДОМА ПІДПРИЄМЦІВ 
ОГОЛОШЕННЯ 

19 листопада 2004 року, 
з 14.00, у приміщені викон
кому (зал засідань, 3-й по
верх) буде проведено сем і
нар на тему:

"О собливост і мікрокре- 
дит ування малого та се
реднього б ізнесу банківсь
кими та небанківськими ус 
т ановами”.

В семінарі беруть участь: 
Славутицький міський фонд 

підтримки підприємництва, 
Агентство з розвитку бізне

су в м. Славутича,
Відділення АКБ “Правекс- 

Банк",
Філія “Відділення Промінве- 

стбанку в м. Славутичі”, 
Відділення АППБ “Аваль”, 
Кредитна спілка “Партнер”, 
Славутицький філіал АКБ 

“Київська Русь”.
Запрошуються підприємці 

міста. Участь у семінарі без
коштовна.

Телефони для довідок: 
2-22-43, 2-78-75, 2-47-85.

Директор СМФПП 
ДАРНОПИХ В.О.

ОРЕНДА ЗЕМЕЛЬНИХ ДІЛЯНОК
Відповідно до Закону України від 19.09.1996 року №378/ 

96 —  ВР “ Про плату за землю ” плата за землю відносить
ся до загальнодержавних податків і зборів. Плата за зем 
лю справляється у вигляді земельного податку або оренд
ної плати. О б ’єктом плати за землю  є земельна д ілянка, 
передана у власність або надана в користування, в тому 
числ і на умовах оренди. В ідносини, пов ’язані з орендою 
землі, регулюються Земельним та Цивільним кодексами, 
Законом України від  06.10.98 р. № 161- Х ІУ  “Про оренду 
землі” (з відповідними зм інами та доповненнями), іншими 
норм ативним и актами, прийнятими відповідно до них, та 
договором оренди землі.

Згідно зі ст.1 вищевказаного Закону, оренда землі —  це 
засноване на договорі строкове платне володіння і користу
вання земельною ділянкою, необхідною орендареві для про
ведення підприємницької та інших видів діяльності.

О б’єктами оренди є земельні ділянки, що перебувають у 
власності громадян, юридичних осіб, комунальній або дер
жавній власності.

Д оговір оренди землі —  це договір, за яким орендода
вець зобов’язаний за плату передати орендареві земельну 
ділянку у володіння і користування на певний термін, а орен
дар зобов'язаний використовувати земельну ділянку відпо
відно до умов договору та вимог земельного законодавства. 
Д оговір на оренду землі є підставою для сплати.орендної 
плати за землю.

Слід мати на увазі, що законам и України про Д ерж ав
ний бю джет на в ідповідний рік щ ороку встановлюються 
терм іни  сплати земельного податку і орендної плати за 
землі держ авної і ком унальної власності. Так, статтею 75 
Закону України від  27.11.2004 року № 1344-ІУ  “Про Дер
жавний бюджет України на 2004 рік” , установлено, що орен
дна плата за земельні д ілянки держ авної і ком унальної 
власності та земельний податок сплачується платниками 
(крім громадян та виробників  с ільськогосподарсько ї про
дукц ії і рибної продукц ії) за базовий податковий (зв ітний) 
період, який дорівню є календарном у місяцю, щ омісячно 
протягом 30 календарних днів, наступних за останнім ка
лендарним  днем зв ітного  (податкового) м ісяця. Граничні 
терм іни сплати орендної плати за земельні ділянки у 2004 
році: 30 л и с то п а д а  і 30 гр уд н я

Орендна плата зараховується до місцевого бюджету на 
бюджетні рахунки:

N“ 33219812800014, код бюджетної класифікації 10350200
—  орендна плата з юридичних осіб;

№33216815800014, код бюджетної класифікації 13050501
—  орендна плата з ф ізичних осіб.

Начальник ДПІ в м.Славутичі Ірина ОПАЛЄВА

ТЕЛЕФОННА "ГАРЯЧА ЛІНІЯ" 
ДПІ В М.СЛАВУТИЧІ!

Д овод им о  до в ідом а платників , що 18 л и с т о п а д а , з 
18.00 до 19.00, за контактним  телеф оном  2-77-84 буде 
проведено сеанс телеф онного  зв ’язку “Гаряча л ін ія ” за 
участю  начальника ДПІ в м .Славутичі Опалєвої Ірини Во
лодим ир івн и  —  з питань порядку унесення в ідм ітки до 
паспорта гром адянина України щодо ідентиф ікац ійного  
номера ф ізичної особи —  платника податків, інш их обо
в ’язкових платеж ів та інш их питань податкового законо
давства.

ДО ВІДОМА СУБ'ЄКТІВ 
ПІДПРИЄМНИЦЬКОЇ 

ДІЯЛЬНОСТІ
19 листопада, о 15.00, запрошуємо взяти участь у семі

нарі за адресою: м. Славутич, проспект Дружби народів, 17а, 
ДПІ в м. Славутичі.  

В ПРОГРАМІ СЕМІНАРУ:  
- Про порядок унесення відмітки до паспорта громадяни

на України щодо ідентифікаційного номера фізичної особи —  
платника податків та інших обов’язкових платежів.

- Про впровадження пілотного проекту з питань вдоскона
лення механізму справляння податку на додану вартість.

- Огляд останніх змін в податковому законодавстві. 
Семінар проводиться безкоштовно.

Група громадських зв ’язків 
та масово-роз’яснювальної роботи



ОЛЬГА СУМСКАЯ:
«Я ПРОСТО НЕ МОГЛА 

ОТКАЗАТЬСЯ ОТ ТАКОЙ РОЛИ!»
13 ноября на сцене Черниговского областного музыкально-драматического 

театра прошел спектакль «Мастер и Маргарита», посвященный его участниками 
памяти актера Виктора Авилова. Славутчан было в зале, наверное, не меньше, 
чем черниговчан. Только «Атомремонтсервис» выделил два автобуса для того, 
чтобы его работники и члены их семей смогли посмотреть спектакль. Большин

ству славутичских театралов, по их же собственному утверждению, сценическое 
действо очень понравилось. Многие признались, что ездят в Чернигов не только 

на гостевые спектакли, но и на все премьеры шевченковцев

Как мы уже упоминали в 
предыдущем номере нашей 
газеты, черниговским и сла- 
вутичским зрителям посча - 
стливилось увидеть в роли 
Воланда самого Авилова. 
Сказать по чести, авиловс- 
кий князь Тьмы был велико
лепен. Настолько великоле
пен, что у зрителя не воз
никало ни малейших сомне
ний в правдивости реплики, 
бросаемой Азазелло Марга
рите:

— Переспать с моим хо
зяином за деньги? Да что вы, 
на свете не нашлось бы жен
щины, которая отказалась 
сделать это бесплатно!

Он был скептичен, ци
ничен—  и одновременно ве- 
личественен, он был некра
сив и одновременно неверо
ятно, чертовски (каламбур- 
чик-с!) привлекателен. В об
щем, скорее всего, таким 
видел своего Воланда Миха
ил Булгаков.

Разумеется, актеру, ко
торому довелось выйти на 
черниговскую сцену в этом 
спектакле после Авилова, 
было нелегко —  зрители 
неизбежно сравнивали бы 
его с предыдущим исполни
телем. Они и сравнивали. К 
сожалению, сравнение ока
залось не в пользу после
днего. Воланд в новом ис
полнении (к слову, заявлен
ный в программе Б. Хмель
ницкий в Чернигов не при
ехал из-за болезни) оказал
ся мало выразительным и 
столь же достоверным. 
Зато исполнит ельница  
роли Маргарит ы  Ольга 
Сумская, заменившая в спек
такле Ольгу Кабо, по мне
нию зрителей, была инте
реснее предшественницы.

Ольга Сумская любезно 
дала эксклюзивное интер
вью нашей газете.

«Я СУЕВЕРНА В МЕРУ»

—  Нет спектакля или ф и л ь 
ма, о котором р а сска зы ва л и  
бы  столько  же оккул ьтн ы х  ве
щей, как «Мастер и М аргари
та». Все СМИ, хотя б ы  время 
от времени размещ аю щ ие ин
ф орм ац ию  кул ьтур н о го  (или 
“ желтого” ) характера, сообщ а
ли о соверш енно н е о б ъ я сн и 
м ы х вещах, которы е п р о и схо 
дили  и продолжаю т прои схо 
д и ть  с актерами, сы гравш им и  
в спектакле или ф ильм е, с ре
ж и ссерам и , с те хсо ста во м  и 
т.д. И ны м и словам и, у читате
ля активно  созд авал ось  впе 
чатление, что все заняты е  в 
этом материале страш но ри с 
куют. Отсюда вопрос : вы  счи 
таете, что все эти р а зго во р ы  
об опасности —  преувеличе
ние, или вы  соверш енно несу
еверны ?

—  Собственно, это неизмен
ный вопрос. Меня об этом спра
шивают часто, и не только жур
налисты. Что сказать? Пробле
ма достаточно острая. С “Масте
ром ...” действительно связано 
много непонятных вещей. Но, по- 
моему, о тноситься  к ним  уж  
очень серьезно не стоит. В таких 
делах вообще очень важен внут
ренний настрой. Настроишь себя 
на всякие мистические неприят
ности —  и поехало. Отказаться 
от роли мне и в голову не при
шло. Это было бы неверно, я уве
рена —  роль такого значения 
предлагают не каждый день.

—  В ы  хотели этой роли?
—  Хорошо, что вы спросили 

об этом. Нельзя сказать, что я о 
ней мечтала. Просто у каждого 
актера есть такой условный спи
сок ролей, которые ему были бы 
интересны. Конечно, у  каждого 
есть роли... как бы это сказать... 
Есть замечательное украинское 
слово —  “омріяни” . Вымечтан- 
ные, наверное. И есть такие, ко
торые он просто не откажется 
сыграть никогда. Несмотря ни на

какие суеверия. А  я —  я суевер
на в меру.

“ РЕЖИССЕР МЕНЯ НИ РАЗУ 
НЕ ВИДЕЛ”

—  А как вам вообщ е посча
стл и в и л о сь  п о па сть  в  столь  
зн а ко в ы й  спектакл ь , по ста в 
л е нны й  м осковским  режиссе
р о м ?  В ы  л и ч н о  з н а к о м ы  с 
В ладим иром  Беляковичем ?

—  Никакой романтической 
истории в этом нет. Мы с режис
сером даже ни разу не встреча
лись  —  я вводилась в спе к
такль... по видеокассете. Пыта
лась прочувствовать все, что де
лают мои будущие сценические 
партнеры, вживалась в каждый 
эпизод. Работа была тем более 
интересной, что во многом —  
самостоятельной.

«ЗАРЯДКЕ ПРЕДПОЧТУ...
ЗДОРОВЫЙ СОН...)

—  О льга, не ком плим ента  
р а д и , а и с к л ю ч и т е л ь н о  из 
правдолю бия  отмечу —  вижу 
вас совсем  вблизи, рассм ат
риваю  прид ирчивы м  ж енским  
взглядом  —  и еще раз убеж да
ю сь : вашей ф орме может по
за ви д о в ать  л ю бая  женщ ина. 
Точно  зн аю , что в ы  п о р а з и 
тельно  б ы стр о  вош ли в нор 
му после последних родов, а 
ведь  о б ы чн о  ж енщ ины  д оста 
точно д олго  вы карабкиваю тся 
из так назы ваем ого  пост с о 
стояния. Что вы  делаете для 
соблю дения ф орм ы ? Какая-то 
о со б а я  д и е та ?  Режим п и та 
ния? Или просто, как когда-то 
с ка з а л а  С о ф и  Л о р е н , “ вся  
п ричина  в кр а си в ы х  родите
л я х ” ?

—  Наверное, Софи Лорен 
была права. Родители у меня 
действительно потрясаю щ ие. 
Во-первых, настоящие актеры, 
фанаты своего дела, очень та
лантливы е и требовательные 
люди, мнением которых я очень

дорожу. Мама всегда 
держала себя в норме 
и меня учила. Так что 
это уже необходимость, 
это во мне. Ну, и потом, 
если тебе много дано 
от природы, просто грех 
все это не поддержи
вать в приличном со
стоянии. Что же до ди
еты, то я в этом как-то 
не нуждаюсь. Когда ут
ром репетиция, днем 
съемка, а вечером спек
такль  или наоборот, 
лишний вес как-то не 
накапливается. Сам по 
себе.

—  В одном  из ж ен
ски х  ж урналов как-то 
н е д а вн о  прочитала , 
что вы  ежедневно не 
м енее д в ух -тр е х  ча
с о в  п р о в о д и т е  в 
спортзале, делая из
нурительны е упражнения.

—  Ой, ну это фантазии. Есте
ственно, есть роли, для которых 
нужна подкачка. Однако это не 
требует таких напряженных тре
нировок. Что же до ежедневных 
занятий, то, честно скажу, я за 
день так устаю, что мне просто 
не приходит в голову утром за
няться физзарядкой. Время, ко
торое я могла бы истратить на 

это мало полезное дело, я с го
раздо большим удовольствием 
использую для сна.

—  В ы  соня?
—  Нет. Но для того, чтобы хо

рошо выглядеть, мне необходи
мо как минимум 9 часов сна в 
сутки. Иначе и морщинки появ
ляются и состояние кожи не то. 
Кстати, я думаю, что сон важен 
для любой женщ ины гораздо 
больше, чем использование до
рогой косметики. Ну, уж во вся
ком случае, не меньше.

«Я ЕДВА НЕ ПЛАКАЛА, 
КОГДА УВИДЕЛА СЕБЯ В 

РЕКЛАМЕ»

—  Ольга, вы  человек раз
н о с то р о н н и й . В о тл и ч и е  от 
м н оги х  у к р а и н с к и х  а кте р о в  
активно снимаетесь, работае
те в театре, ведете програм м ы  
на телевидении и, кром е того, 
кажется, не брезгуете  рекла
мой. Помнится, в ы  с успехом 
р е кл а м и р о в а л и  о б у в ь  “ М о 
нарх” . А  сами ее носите?

—  Знаете, обувь этой фирмы 

не в числе моих фаворитов. Муж, 
тот вообще модник, и поэтому в 
“Монархе", наверное, еще не ско
ро появится мастер, который 
сможет сшить для него туфли по 
вкусу. Зато такую обувь с удо
вольствием носит моя свекровь 
и старшая дочь. И вообще, я счи
таю, что обувь от “Монарха” дос
таточно прилична и одновремен
но доступна по цене украинско
му потребителю.

—  И ны м и словам и, за эту 
рекламу вы  никакой неловко 
сти не испы ты ваете, п о сколь
ку р е кл а м и р о ва л и  хорош ий, 
качественны й товар. А  бы л и  
такие реклам ны е работы , ко 

торы е оставили неприятное 
чувство?

— Да. Однажды мне дове
лось рекламировать продук
цию, скажем так, одной косме
тической фирмы. Не буду назы
вать, но вы, вероятно, помните 
эту рекламу. В ней я реклами
ровала средство для ухода за 
волосами.

—  Пом ню . К сожалению ,

ваш и р о с ко ш н ы е  в о л о с ы  
вы глядели  в ней не лучш им 
образом.

—  Это и меня огорчило. 
Знаете, каждая женщина при
выкает к определенному имид
жу. Я люблю, когда мои воло
сы пышные, мне в таком обра
зе комфортно. Стилисты рекла
мы предложили совершенно 
другой образ. Я чуть не плака
ла, когда видела себя в этой 
рекламе. Хотя для меня рекла
ма —  это тоже один из спосо
бов быть в форме, работать ак
тивно и напряженно. Хотя твор
чества в этом, конечно, мало.

Записала Майя РУДЕНКО

ПЕРСПЕКТИВНЫМ ЧЕЛОВЕК 
ИЗ "ПЕРСПЕКТИВЫ"

Алексея Вячеславовича Ми
хайлова знаю уже семь лет. В 
свои тридцать три он является 
одним из лучших в Славутиче 
учителей английского. Три года 
тому назад назначен директо
ром учебного центра “Перспек
тива”. Вот небольшое интервью 
с ним.

—  С читаете л и  в ы  себя 
счастл ивы м  человеком ?

—  В жизни мне везет на хо
роших людей, которые могут 
дать мудрый совет, поддержать 
в нужную минуту, выручить. Так
же благодарен своей судьбе за 
хороших учителей и полученный 
жизненный опыт. В общем мне 
повезло: я счастливый человек. 
Работаю в прекрасном коллек
тиве, среди замечательных про
ф ессионалов. Очень люблю 
своих учеников. Без них себя 
просто не мыслю. Каждое утро, 
собираясь на работу, чувствую 
душевный подъем оттого, что у 
меня есть мой коллектив, мои 
ученики, которые меня ждут.

—  В о згл а вл я е м ы й  вами 
учеб ны й  центр получил  при 
знание среди ж ителей го р о 
да. По собственном у о пы ту  
зн аю , что ваш и слуш атели

и м е ю т в о зм о ж н ость  хо р о ш о  
о в л а д е т ь  я з ы к а м и , п р е ж д е  
всего  английским . Что нового  
появил ось  в работе «Перспек
тив ы »?

—  В этом учебном году в УЦ 
«Перспектива» начали обучаться 
украинском у язы ку работники 
Чернобыльской АЭС, открылись 
курсы итальянского языка. Ду
маю, со временем наш центр ста
нет высшим учебным заведени
ем. Сегодня мы уже готовим на 
подготовительном отделении сту
дентов для престижных столич
ных вузов. Наши преподаватели 
блестяще с этим справляются. 
Если учитель хочет идти в ногу со 
временем, он должен постоянно 
повышать свой профессиональ
ный уровень, вот поэтому я пишу 
кандидатскую диссертацию по 
иностранной филологии.

—  Вам нравится ж ить в У к
раине? В ы  не хотите вы ехать  
за границу?

—  Считаю себя патриотом. 
Верю в великое будущее и про
цветание нашей страны. Не хо
тел бы выехать на постоянное 
место жительства за границу. 
Надеюсь, что в Украине можно  
улучшить жизненный уровень 

что она выйдет в число разви
тых промышленных стран. И 
тогда отпадет необходимость 
для части украинцев выезжать 
за границу.

—  Ваш  с о в е т  м о л о д ы м  
учителям  и переводчикам ...

—  Молодым, начинающим 
учителям хочется пожелать ог
ромного терпения и любви к 
своим ученикам. Только учи
тель, полностью отдающийся 
любимому делу, не ожидающий 
благодарности, сможет стать 
настоящим Учителем и Настав
ником.

—  И все же замечательно, 
ко гд а  у ч е н и ки  б л а го д а р н ы  
своем у учител ю ...

—  Могу гордиться тем, что 
многие из питомцев выбрали 
мою профессию и поступили в 
ведущие лингвистические вузы.

По словам учеников Алек
сея Вячеславовича, им нравит
ся посещать его занятия, по
скольку они отличаются ориги
нальным педагогическим под
ходом и очень интересны. А  
также их радует то, что дирек
тор «Перспективы» всегда от
носится к ним с пониманием.

А н н а  ЛИМАЗ

Все европейские монархи, за исключением ко
ролевы Виктории и ее сына, по-видимому, при
знают, что “утро вечера мудренее”. Император 
Вильгельм встает в пять часов утра; испанская 
королева-регентша ежедневно отправляется на 
прогулку в семь часов утра. Король Гумберт вста
ет в шесть часов; король Оскар шведский и ко
роль Карл румынский —  точно так же. Известно, 
что покойный бразильский император Дон Пед
ро любил вставать в три часа утра. Нередко по
сещал он своих друзей в четыре —  пять часов 
утра. Королева Виктория никогда не встает рань
ше восьми часов. В семье принца Уэльского, где 
бы он ни жил, первый завтрак никогда не пода
ется ранее десяти часов.

“Черниговские губернские ведомости",
13 апреля 1896 г.

ОБИДЧИВОСТЬ.

В Елисаветграде недавно в местном театре 
давали “Богатырь века”, где герой —  адвокат — 
говорит в одном месте, что он влюбился, “как 
последний юнкер”; в театре присутствовало мно
го юнкеров здешнего кавалерийского училища с 
одним из своих начальников-офицеров. Фраза 
эта их настолько обидела, что они решили де
монстративно уйти из театра, а воспитатель юн
керского училища господин А. пошел за кулисы, 
и на его требование, предъявленное к актеру, 
чтобы он извинился перед юнкерами, ему была 
показана пьеса, в которой действительно име
ется фраза “влюблен как последний юнкер”. Это, 
однако, не удовлетворило г. А., он заявил пре
тензию, почему артист не изменил или не смяг
чил текста. Актер отказался удовлетворить тре
бования офицера —  извиниться перед юнкера

ми, и офицер пошел к директору театра с жало
бой на него, а юнкера все-таки удалились, не 
дослушав пьесу. Если это так, то, конечно, труд
но винить актера. Ведь “из песни слова не выки
нешь!”

“Черниговские губернские ведомости", 
26 января 1896 г.

Самая северная газета в мире выходит у грен
ландских эскимосов. Она редактируется, набира
ется и печатается туземцем по имени Мэллер. 
Этот бескорыстный редактор-наборщик-издатель- 
печатник одновременно и лично разносит свою 
газету. Свою примитивную печатню он устроил в 
“ ” (т.е. Добрая Надежда), откуда он два 
раза в месяц совершает путешествие по своей 
родине, являясь успешным культуроносцем в сре
де своих земляков. По выходе ее в свет, газета 
эта, под названием “ ^  (т.е. материал для 
чтения), состояла исключительно из рисунков, 
разумеется, весьма примитивных, однако дости
гавших своей цели —  вызвать любопытство и раз
вить воображение и силу представления.

Постепенно в газете этой стали появляться 
буквы, с л о т , слова, а наконец, и краткие предло
жения, сообщающие разные “новости дня”. Таким 
образом, неутомимый Мэллер научил грамоте 
своих земляков, которые питают к нему непоколе
бимое доверие, считая его апостолом. Одно дат
ское литературное общество недавно отправило 
в Гренландию хороший ручной печатный станок, 
бумагу, новые шрифты и пр., чтобы “коллега" Мэл
лер мог усовершенствовать свою печатню.

“Черниговские губернские ведомости", 
28 февраля 1896 г. 
Лю дм ила БОЛВА, 

Госархив Черниговской области



фОТОфАКТ
Художественного салона в Славутиче больше нет. Сегодня 

двери помещения по-военному, крест-накрест, забиты изнутри 
досками. Стильные фонари, украшавшие вход, сняты. Вся кар
тинка оставляет впечатление уныния и запустения.

Конечно, в городе есть выставочные залы — несколько, и не
плохие. Есть несколько постоянно меняющихся выставок в ДШИ 
ККК, гостиной городского библиотечно-информационного центра 
Но ничего подобного художественному салону, который до недав
него времени работал в помещении комплекса бытового обслу
живания на Привокзальной площади, в городе нет— и, возмож
но, уже не будет.

Салон, называвшийся “Нерафой” (судя по всему, это после
днее в топонимике нашего города упоминание населенного пунк
та, на месте которого вырос Славутич), был своего рода клубом 
по интересам, где можно было не только посмотреть новую выс
тавку, в том числе и заезжих мастеров, но и встретиться с самими 
авторами работ, побеседовать с хозяином салона, тоже — худож
ником, выпить чашечку кофе в неформальной обстановке у ками
на. В определенной мере “Нерафа” была посредником между 
мастером и почитателем или потенциальным покупателем его 
работ, что также немаловажно.

Славутчане салон любили и заглядывали сюда нередко. Бы
вали в гостях у “Нерафы” и знаменитости, приезжавшие в наш 
город из Москвы, Питера, Киева и  др.

Нужен ли подобный салон городу? Судите сами: по выходным 
дням возле бывшего салона раскидывают свои импровизирован
ные выставки-продажи приезжие черниговские художники. Товар 
имеет спрос.


